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ФУТБОЛ. КАЛЕНДАРЬ СЕЗОНА-2020/21

Честно сказать, перед вами, уважа-
емые читатели «Спорт уик-энда», - осо-
бенное «юбилейное» интервью. И сра-
зу же объясню, почему.

28 июля члену бюро Исполкома и 
председателю Совета регионов Рос-
сийского футбольного союза, а также 
президенту Федерации футбола Санкт-
Петербурга и главе футбольного Меж-
регионального объединения «Северо-
Запад» Анатолию Турчаку исполни-
лось 75 лет. Наш городской футбол он 
бессменно - и плодотворно - возглав-
ляет вот уже четверть века! Так вот, за 
весь этот солидный срок Турчак ухи-
трился не дать практически НИ ОДНО-
ГО по-настоящему объемного интер-
вью спортивным СМИ. Единственный 
раз, в далеком уже 2005 году, мой яр-
кий и, увы, давно покойный  коллега 
Юрий Бржежинский сумел-таки более 
привычной «нормы» разговорить Тур-
чака. И на этом - всё! Краткие коммен-
тарии от Анатолия Александровича по 
сути дела - всегда пожалуйста. Но раз-
вернутая беседа с прессой о любимом 
с детства футболе и своей немаленькой 
роли в нем - это ни-ни…

Причина? Она очень проста. Канди-
дат технических наук, доктор экономи-

ческих наук, профессор Турчак - пре-
жде всего человек дела. И дела край-
не серьезного. Государственных мас-
штабов. «Оборонка»! В состав круп-
нейшей холдинговой компании «Ле-
нинец» (в 1992 году она стала первой 
холдинговой компанией в военно-
промышленном комплексе России) 
входят более 30(!) предприятий - част-
ные акционерные общества, представ-
ляющие и науку, и промышленность, и 
финансовую и социальную сферы. Эти 
предприятия разрабатывают и иссле-
дуют радиоэлектронные системы и 
комплексы различного назначения 
воздушного, морского и наземного ба-
зирования, бортовые радиолокацион-
ные станции обеспечения безопасно-
сти полетов и посадки на необорудо-
ванные аэродромы, РЛС контроля до-
ступа и охраны важных объектов, ком-
плексы разведки и управления связи 
(комплекс «Стрелец»), гиперзвуковые 
технологии, комплексы морской раз-
ведки и космического целеуказания 
для кораблей и подводных лодок… И 
так далее, и тому подобное. Какие уж 
тут вообще могут быть «подробные 
беседы с прессой»?!

(Окончание на 6-й стр.)

ВЗГЛЯД ИЗ ТУМАННОГО АЛЬБИОНА

Сергей БАЛТАЧА: ПРОСТО ТАК НА ШЕСТЬ СЕЗОНОВ 
В «ЛИВЕРПУЛЕ» НЕ ЗАДЕРЖИВАЮТСЯ

Экс-защитник киевского «Динамо» и сборной СССР – 
о трансфере Деяна Ловрена, итогах сезона в Англии и реакции 

на Украине на приход Мирчи Луческу в его родной клуб
После финала Кубка России в Екатеринбурге попрощался с «Зенитом» его 

капитан Бранислав Иванович. Замену ему уже подыскали. Из самого «Ли-
верпуля» удалось переманить 31-летнего хорвата Деяна Ловрена, ставше-
го два года назад в составе «шахматных» серебряным призером ЧМ-2018. 
Этот переход был ожидаем, а вот сообщение о переговорах, которые ве-
дет 36-летний Иванович с ливерпульским «Эвертоном», тянут на сенсацию. 

Эти события, а также завершение сезона в английской премьер-лиге и 
приход в киевское «Динамо» Мирчи Луческу, после которого фанаты ки-
евского клуба грозят футбольным майданом, корреспондент «Спорт уик-
энда» обсудил с давно живущим в Лондоне экс-защитником киевского «Ди-
намо» и сборной СССР, а ныне тренером по индивидуальной подготовке 
академии ФК «Чарльтон» Сергеем Балтачей.  

Конкуренцию с Гомесом 
и ван Дейком выдержать 

сложно
- Вы долгие годы играли на пози-

ции центрального защитника. Как с 
высоты своего опыта можете оце-
нить потенциал Ловрена?

- Хороший центральный защитник. 
Рослый, мощный и в то же время очень 
координированный и достаточно ско-
ростной. Просто так в «Ливерпуле» на 
шесть сезонов не задерживаются. 

- Почему же Юрген Клопп отпу-
стил его в «Зенит», хотя и заявил 
на прощание, что Деян всегда мо-

жет вернуться?
- В последнее время Ловрена за-

мучили травмы, из-за которых он стал 
терять свой козырь - скорость. Выдер-
живать конкуренцию с более молоды-
ми и скоростными Джозефом Гомесом 
и Вирджилом ван Дейком ему труд-
но. Нидерландский футболист вооб-
ще лучший защитник мира, входил в 
шорт-лист на «Золотой мяч» вместе с 
Лионелем Месси и Криштиану Ронал-
ду. У Ловрена был действующий кон-
тракт с «Ливерпулем», и клуб неплохо 
заработал на его продаже. 

- В российской прессе пишут, что 
Ловрен в последнем сезоне был чет-
вертым центральным защитни-

ком. А кто в «Ливерпуле» третий?
- Камерунец Жоэль Матип. Он вы-

рос в Германии, играл за «Шальке», и 
на его переходе в «Ливерпуль» насто-
ял Юрген Клопп. В такой компании 
Ловрену очень сложно пробиться в со-
став, хотя – повторюсь – это очень хо-
роший центральный защитник. 

Иванович еще сможет помочь 
«Эвертону»

- Перешедший в «Зенит» после 
того, как он перестал попадать в 
состав «Челси», Иванович знал рус-
ский язык и очень быстро не просто 
вписался в команду, но и стал ее ли-
дером и капитаном…

- Не думаю, что Ловрену понадобит-
ся много времени для того, чтобы вы-
учить русский. Парень очень способ-
ный к языкам. По-моему, на пяти гово-
рит. С характером тоже все в порядке. 
Не зря он выиграл столько титулов с 
«Ливерпулем» и сборной Хорватии. 
Хотя, пожалуй, в паре центральных за-
щитников Ловрен чаще был, если мож-
но так выразиться, ведомым, а Ивано-
вич – ярко выраженный ведущий. 

- Не удивляет, что в 36 лет Ива-
нович вызывает интерес у клуба 
английской премьер-лиги?

- «Эвертон», конечно, не «Челси», 
и Иванович с его опытом вполне мо-
жет еще сыграть сезон-другой. Он зна-

ет английскую премьер-лигу и впол-
не может помочь «ирискам» в реше-
нии турнирных задач. По крайней 
мере, составить конкуренцию играю-
щим там сейчас центральным защит-
никам. Про лидерские качества серба 
вы сами сказали. 

В Манчестере итогами сезона 
довольны

- Чемпион Англии в этом сезоне 
определился задолго до финиша, и 
борьба после рестарта чемпиона-
та шла за места начиная со вто-
рого. Вице-чемпионом и обладате-
лем путевки в Лигу чемпионов стал 
«Манчестер Сити». А как восприня-
ли вердикт CAS, который снял с «го-
рожан» дисквалификацию за нару-
шение финансового fair play?

- Эту тему болельщики «Манчестер 
Сити» предпочитают не обсуждать. 
Некоторые английские клубы вроде 
бы даже петицию написали с требова-
нием все-таки отстранить «горожан» 
от участия в еврокубках. Только для 
 команды Пепа Гвардиолы очень важ-
но играть не только в национальном 
чемпионате, но и в Лиге чемпионов. 
Они и в нынешнем турнире, который 
будут доигрывать, нацелены на заво-
евание трофея. 

- Главной сенсацией финишной 
части чемпионата считают взлет 
«Манчестер Юнайтед», который 
также пробился в Лигу чемпионов…

- В «МЮ» сейчас строится новая 
 команда, и для молодого тренера Уле-
Гуннара Сульшера, который доверя-

ет молодежи, очень важно было про-
биться с ней в Лигу чемпионов. Как и 
для «Челси», который сумел пережить 
запрет на покупку новичков из-за на-
рушения финансового fair play. Они 
сделали ставку на молодого напада-
ющего Темми Абрахама, который пер-
вый сезон на таком уровне отыграл 
очень прилично. Сейчас запрет на по-
купки снят, и «Челси» уже прикупил 
Тимо Вернера. Посмотрим, как они бу-
дут выглядеть в следующем сезоне. 

В финале Кубка Англии ставлю 
на «Арсенал»

- Английская премьер-лига дер-
жит марку сильнейшей в Европе?

- Не уверен в этом. Сами англичане, 
конечно, кричат об этом на каждом 
углу, но в Лиге чемпионов английские 
клубы уже давно не доминируют. Про-
шлогодний финал «Ливерпуль» - «Тот-
тенхэми» - исключение из правил. Ин-
тересных клубов и интересных футбо-
листов в Германии, Испании, Италии 
сейчас не меньше. АПЛ за счет теле-
визионного контракта по-прежнему 
самая богатая, но сильнейшая ли - не 
уверен. 

- Сезон завершится финалом 
Кубка Англии, в котором встре-
тятся «Арсенал» и «Челси». Для «ка-
нониров» это последний шанс про-
биться в Лигу Европы, а «аристо-
краты» уже в Лиге чемпионов…

- Не думаю, что этот расклад как-то 
повлияет на мотивацию команд. Кубок 
Англии – это старейший в мире фут-
больный турнир, и он считается очень 
престижным. Жду интересного матча, 
а фаворитом считаю «Арсенал». В по-
следних играх команда Микеля Арте-
ты показывала интересный футбол.

(Окончание на 3-й стр.)

На вопросы «Спорт уик-энда» 
ответил президент компании 
 «СА-Футбольное агентство» Алек-
сей Сафонов.

Границы закрыты. 
Иностранцы не могут 

прилететь на просмотр
– Во вторник появился календарь 

нового сезона в РПЛ. Нормально ли 
завершать осеннюю часть 17 дека-
бря, а весеннюю начинать 26 февра-
ля? Не факт, что второй год подряд 
не будет классической зимы...

– А подскажите другие варианты! 
Конечно, в середине декабря или в 
феврале в Казани или Москве снега 
будет по самый… Все туры на юге или 
в Питере под крышей не отыграешь. 
Другое дело, из-за коронавируса не 
виснут тридцать туров еще и с евро-
кубками, матчами сборных и зимним 
перерывом на три месяца, а в июне 
уже чемпионат Европы стартует. Все 
футболисты профессионалы, получа-
ют нормальные деньги. Будут играть 
по такому календарю. У всех равные 
условия, деваться некуда.

– Началась трансферная лихо-

радка, следовательно, и работы 
у вас прибавилось. «Крылья Сове-
тов» покинули РПЛ. Какие вариан-
ты продолжения карьеры у вашего 
клиента Сергея Рыжикова, которо-
му в сентябре исполнится 40 лет?

– Мы с ним обговорили все нюан-
сы и пришли к выводу, что еще пару 

сезонов Сергей отыграет. Возмож-
но, это будет зарубежный клуб. В Рос-
сии – команда либо дебютирующая 
в Премьер-лиге, либо ставящая мак-
симальные задачи в ФНЛ. Варианты 
есть, но пока ни с кем не договори-
лись – нет и предметного разговора.

(Окончание на 2-й стр.)

Николай ХАБИБУЛИН: КАК С НЕБА 
ОБ АСФАЛЬТ - ТАКИМ БЫЛО ОЩУЩЕНИЕ 
ПОСЛЕ ОЛИМПИЙСКОГО ПОЛУФИНАЛА 

В СОЛТ-ЛЕЙК-СИТИ    
Иногда они все-таки возвращаются. В годы выступления в НХЛ Николай Хабибулин 

считался главным отшельником нашего западного легиона. На родине практически не 
светился, за сборную выступать отказывался. Исключение - Олимпиада-2002, да еще и 
постоянно конфликтовал с Федерацией хоккея России. Даже Кубок Стэнли привез не в 
родной Екатеринбург, а в Минск – откуда родом его жена. Но с завершением карьеры 
его взгляды на жизнь, похоже, изменились. Уже три года живет в Екатеринбурге и про-
бует  себя на тренерской стезе. С прошлого года Хабибулин – тренер молодежной сбор-
ной России по работе с вратарями.

«ЗЕНИТ» НАЧНЕТ ЧЕМПИОНАТ 
ВО ВТОРНИК, 11 АВГУСТА

А сезон команда Сергея Семака откроет четырьмя днями раньше  - 
матчем с «Локомотивом» за Олимп - Суперкубок России

Столь поздний срок проведения матча 1-го тура, 
выходящий даже за привычные рамки временного 
«окна» с пятницы по понедельник, вызван понятной 
и уважительной причиной – проведением в пятницу, 
7 августа, поединка за Суперкубок России, который 
прежде был запланирован на декабрь. 

РПЛ на этой неделе уже обнародовал контуры 
календаря всего сезона-2020/21. Правда, в матчах 
29 туров (кроме первого) нет ни точного време-
ни, ни даже точного дня проведения. В ближай-

шие дни составители календаря обещают под-
робно разметить все августовские матчи (1-6-й 
туры). Поэтому мы решили не спешить и пол-
ный календарь сезона, когда он приобретет бо-
лее конкретный характер, опубликовать в следу-
ющем номере нашей газеты.

СУПЕРКУБОК РОССИИ. 7 августа, пятница. 
19:00. «ЗЕНИТ» - «Локомотив» (Москва, «ВТБ-Арена»).

ТИНЬКОФФ – ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. 11 авгу-
ста, вторник. 18:00. «Ротор» – «ЗЕНИТ»
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ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ

СМОТРИТЕ, КТО УШЕЛ!
ДАЛЬШЕ - БЕЗ ШАТОВА, 

СМОЛЬНИКОВА И ИВАНОВИЧА
Россиян приютили «Рубин» и «Краснодар», 

серб ищет варианты трудоустройства в АПЛ

СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЕЛ!

«ЗЕНИТ» ПОПОЛНИЛ ПОБЕДИТЕЛЬ 
ЛИГИ ЧЕМПИОНОВ!

ФУТБОЛ. НА ТРАНСФЕРНЫХ ПЕРЕКРЕСТКАХ

АлексейАлексей САФОНОВ:  САФОНОВ: ЗА КОКОРИНЫМ ВЫСТРОИЛАСЬ ЗА КОКОРИНЫМ ВЫСТРОИЛАСЬ 
ОЧЕРЕДЬ. 70 ПРОЦЕНТОВ - ОН ОСТАНЕТСЯ ОЧЕРЕДЬ. 70 ПРОЦЕНТОВ - ОН ОСТАНЕТСЯ 
В «ЗЕНИТЕ», 20 - УЙДЕТ В «ЛОКОМОТИВ»...В «ЗЕНИТЕ», 20 - УЙДЕТ В «ЛОКОМОТИВ»...

гол!30 июля - 2 августа 2020 г.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
– Летний регистрационный пе-

риод в России продлится с 26 июля 
по 17 октября – без малого три ме-
сяца! Как поведут себя клубы в но-
вых трансферных условиях?

– Есть нюанс. Границы закрыты, и 
клубы не могут приглашать игроков на 
просмотр. Понятно, что Месси, Агуэро 
или Ловрена смотреть не нужно, с ними 
сразу подписывают контракт. А есть 
когорта игроков молодых, перспек-
тивных. Они приезжают, тренируются 
дней десять, и тогда клубы определя-
ются – нужен ли тот или иной игрок. Те-
перь они не могут прилететь. Образно 
говоря, чтобы сделать укол, нужно ми-
нимум иметь место, куда его делать.

– Вы хотите сказать, что даже в 
условиях нового лимита клубы про-
сматривают иностранцев?

– Я же подчеркнул – молодых и пер-
спективных. Мое мнение было и оста-
ется: если клуб приглашает легионера, 
он должен быть на голову выше мест-
ного воспитанника. Мы понимаем, что 
во время пандемии многие РПЛовцы 
ужались в бюджетах. Меньше средств 
выделяется на трансферы. Во время 
кризиса хочется совершать минимум 
финансовых ошибок в плане приоб-
ретения новых игроков. Думаю, Мам-
ману несколько лет назад точно при-
обретали не для «Сочи» (смеется).

Пусть у Ловрена нет значка 
«Заслуженный мастер спорта», но я 

бы предпочел хорвата Кутепову
– Деяна Ловрена вы помянули. На 

ваш взгляд, очередная спорная по-
купка для «Зенита» по соотноше-
нию цена-качество? Разные источ-
ники называют сумму отступных 
– от 8 до 12 миллионов евро…

– В любом случае «Зениту» на эту по-
зицию нужен был игрок. Думаю, «Зенит» 
не ошибся с выбором. Еще года три на-
зад, когда многие сомневались в целе-
сообразности покупки Ивановича, я 
говорил в интервью вашему изданию, 
что серб отыграет три года на высоком 
уровне и деньги свои отработает. Он и 
сейчас в порядке. Не зря же английские 
клубы хотят Бранислава вернуть. Это 
профессионал до мозга костей. Он ли-
дер везде, куда бы ни приходил. В «Локо-
мотиве» и в «Челси» выигрывал титулы.

– Возраст 31-летнего Ловрена 
на смущает, а также отсутствие 
полноценной игровой практики в 
«Ливерпуле» в последнее время?

– Ивановичу в 2017-м исполнилось 
33. Ловрен на два года моложе. Ког-
да люди режимят, держат себя в тону-
се – ниже определенного уровня они 
не опустятся. Чемпионат Англии – это 
лакмусовая бумажка. В АПЛ даже за-
пасные игроки могут быть сильнее на-
ших основных. Хотите пример?

– Конечно!
– Заслуженный мастер спорта Рос-

сии Кутепов уже просидел… на ска-
мейке. А мы все ждем: когда он заигра-
ет? Если бы мне предложили на выбор: 
27-летний Кутепов или 31-летний Лов-
рен, я бы не задумываясь выбрал Лов-
рена, пусть у него и нет значка «Заслу-
женный мастер спорта».

– Думаете, если бы Ловрен был 
нужен «Ливерпулю», мерсисайдцы 
его бы не отпустили?

– Деньги для «Ливерпуля» - не глав-
ный вопрос. Они зарабатывают милли-
арды в Лиге чемпионов, в АПЛ, на про-
даже телеправ. Просто серьезные клу-
бы умеют красиво расставаться с игро-
ками. Не как у нас - смешают с чем толь-
ко можно… Для англичан человече-
ский фактор – на первом месте. Если 
игрок верой и правдой послужил клу-
бу, ему не заламывают руки и отпускают. 
Надо понимать, одиннадцать человек 
на поле выходят. Как вице-чемпиона 
мира держать на лавке? Клопп – очень 
порядочный тренер в этом смысле. В 
том числе и благодаря человеческим 
отношениям в клубах, в АПЛ самый 
сильный чемпионат на континенте.

Приглашение Черышева – 
определенный риск

– С учетом новой трактовки ли-
мита на легионеров «8+17» переход 
в «Зенит» Дениса Черышева кажет-
ся вам вполне реальным?

– Здесь палка о двух концах.
– Давайте начнем с первого.
– Наверняка он недешевый игрок. 

«Валенсия» при действующем кон-
тракте не отпустит Черышева без ком-
пенсации.

– Второй конец?
– Когда Денис в форме, как на чем-

пионате мира, – нет вопросов. Но, к 
сожалению, его преследуют травмы 
на протяжении практически всей ка-
рьеры. Нужно ли «Зениту» приглашать 
игрока, который затем будет лечить-
ся? Таких примеров в истории хвата-
ло. Здесь существуют определенные 
риски. Есть, конечно, медицинская 
служба… Если по здоровью вопросов 
не будет, он достойный игрок для «Зе-
нита». И как вы отметили, в условиях 
нового лимита. Не забывайте, что се-
зон получится сжатым, Питеру пред-
стоит сыграть очень много матчей за 
короткий отрезок, поэтому нужна глу-
бина состава не на бумаге, а реальная.

– Логично ли возвращение из арен-
ды в «Уфе» Даниила Кругового и прод-
ление еще на год Юрия Жиркова, по-
скольку основной игрок на позиции 
левого защитника – Дуглас Сантос?

– Вы уверены, что Жирков останется в 
«Зените»? Разве клуб об этом объявлял?

– Есть инсайдерская информация, 
что Жирков останется еще на год.

– Когда будет новый контракт, тогда и 
можно говорить. Круговой в обойме не 
помешает, как раз под концепцию глуби-
ны состава. К тому же Смольников ушел, 
одно место в обороне освободилось. 
Травмы никто не отменял. Проанализи-
руйте заявки грандов. В «Барсе» игроков 
даже не на два, а на три состава. Для по-
беды в чемпионате России «Зенит» обо-
шелся бы без Кругового, если же ста-
вить задачи в Европе, требуется обойма 
игроков. Дай бог, чтобы он дальше про-
грессировал. Все-таки местный воспи-
танник. Странно другое. Круговой сна-
чала уходит, а затем «Зенит» выкупает 
своего же игрока за 2 миллиона евро (по 
данным портала Transfermarkt, трансфер 
Кругового из «Зенита» в «Уфу» стоил 160 
тысяч. – Прим. автора). История вызы-
вает улыбку. Однако такова наша жизнь, 
всех не переваришь…

В Италии Азмуну сопли вытирать 
никто не будет

– Что думаете о будущем Азму-
на? Пришло ли время уезжать из 
России? 

– Азмун здорово отыграл прошед-
ший сезон. Дзюбе вообще повезло, что 
у него есть такой напарник. Он может 
играть в любом европейском чемпиона-
те, в Италии, куда его сватают. Надо по-
нимать, что в командах Бердыева ира-
нец чувствовал себя очень комфорт но, 
словно большой ребенок, огражденный 
от разных неприятностей. В «Зените» то 
же самое. В другом чемпионате к нему 
не будет такого отношения. На Апен-
нинах и Дибалу могут ниже плинтуса 
опустить. Сопли там вытирать не будут. 
К тому же чем ниже уровнем будет ко-
манда, тем сложнее забивать голы. Он и 
сейчас мог стрельнуть – уйму мячей чу-
мовых забить, а мог и сдуться, много мо-
ментов запороть. Один всю команду та-
щить Азмун не сможет. Он не лидер. Ли-
деры – это Жирков, который в 36 лет вы-
ходит и выглядит лучше молодых, или 
Иванович, Ракицкий. Азмун в порядке, 
когда все здорово у команды.

– Если отпускать Азмуна, нужно 
уговаривать Кокорина?

– На мой взгляд, Кокорин – реаль-
но лучший игрок прошедшего чемпи-
оната.

– Простите, а как же Дзюба – ге-
рой Всея Руси?

– У них разная ситуация. Когда сезон 
только начинался, Дзюба забивал голы 
на «Газпром-Арене», а Кокорин – в Бу-
тырке или в исправительной колонии 
Белгородской области. Потом из-за ко-
ронавируса чемпионат прервали, да 
еще и «Сочи» не дали доиграть два мат-
ча. В другой ситуации Кокорин мог бы 
по забитым мячам приблизиться к Дзю-
бе и Азмуну. На данный момент, это мое 
мнение, Саша – №1 в России. Поэтому 
за ним такая очередь выстроилась. По 
поводу Дзюбы нет такого ажиотажа.

– Кокорина куда только ни сва-
тают – «Спартак», «Локомотив», 
«Динамо». Неужели они способны 
перебить предложение «Зенита»?

– Сейчас даже «Рубин» включился и 
готов платить ему 2 «лимона» зарплату.

– Тем не менее «Зенит» – первый в 
этой очереди за «дефицитным то-
варом»?

– Безусловно! Думаю, и Кокорин 
ждет конкретного предложения. Обиды 
и прочее недопонимание – разговоры в 
пользу нищих. Есть футбол и есть деньги. 
Конечно, «Зениту» нужно будет решать 

Бывший защитник «Ливерпуля» 
31-летний Деян Ловрен подписал трех-
летний контракт с «Зенитом». Об этом 
сообщил официальный сайт «сине-
бело-голубых». Сумма сделки между 
английским и питерским клубами, по 
информации разных источников, оце-
нивается от 8 до 11 миллионов евро.

В общей сложности за мерсисайдцев 
хорват отыграл 185 матчей и забил 8 го-
лов. В сезоне-2018/19 вместе с «Ливер-
пулем» выиграл Лигу чемпионов УЕФА, а 
в сезоне-2019/20 - английскую Премьер-
лигу. Правда, принял участие только в 
10 матчах АПЛ (девять - в основном со-
ставе), в которых стал автором резуль-
тативной передачи. Также Ловрен явля-
ется игроком национальной команды 
Хорватии и серебряным призером чем-
пионата мира 2018 года. В его активе - 57 
матчей и три мяча за сборную.

– Он во многом похож на Иванови-
ча, но моложе и быстрее. Думаю, это 
хорошая замена. 31 год – не тот воз-
раст, когда защитник может потерять 
лучшие качества, - объяснил Sports.
ru выбор хорватского защитни-
ка наставник «сине-бело-голубых» 
Сергей Семак. –  Плюс хороший пер-
вый пас, надежно играет вверху. Лов-
рен – достаточно разноплановый 
игрок, надеюсь, он нам очень поможет.

- Я счастлив и горд, что перешел в 
«Зенит». Хочу поблагодарить Сергея Се-
мака и Александра Медведева за то, что 
этот переход состоялся, - сказал хорват-
ский защитник в своем первом интер-

вью официальному сайту «Зенита». - Я 
знал, что «Зенит» - самая сильная коман-
да России, чемпион двух последних лет, 
а в этом сезоне - еще и обладатель куб-
ка страны. Для меня это было важно не 
только из-за статуса, но еще и потому, 
что в этом клубе меня ждут сильные пар-
тнеры. Я знал, что «Зенит» уделяет очень 
большое внимание еврокубкам и осо-
бенно - Лиге чемпионов. Это тоже важно 
для меня. Я уже оставил свой след в этом 
турнире - теперь хочу передать свой 
опыт новым партнерам и помочь коман-
де пройти как можно дальше.

- Во время чемпионата мира 2018 
года сборная Хорватия тренирова-
лась в Рощино. Успели ли вы посмо-
треть город? Какие впечатления у 
вас остались от Петербурга и России?

- К сожалению, я был в городе толь-
ко проездом, но даже такое знаком-
ство с ним меня впечатлило - один из 
самых красивых городов мира. В Ро-
щино мне тоже понравилось - там кра-
сивые виды и замечательная север-
ная природа. Вообще чемпионат мира 
в России получился замечательным 
- до этого я был в Бразилии в 2014-м и 
могу сказать, что ваш чемпионат стал 
самым лучшим в истории.

Как сообщает Metaratings, Ловрен 
будет готовиться с «Зенитом» к матчу 
за Суперкубок России против «Локо-
мотива». Команда в пятницу начина-
ет тренировки в Удельном парке, а за 
день до этого игроки пройдут медос-
мотр со сдачей тестов на коронавирус. 

Мостовой возвращается из «Сочи». Маммана туда едет?
Полузащитник «Зенита» Андрей Мостовой по окончании аренды вернется в 

Питер из Сочи 30 июля, а потом после осмотра врачей приступит к тренировкам в 
«Зените». По информации СМИ, в обратном направлении (в аренду) может после-
довать защитник Эмануэль Маммана, контракт которого с «сине-бело-голубыми» 
действует до 30 июня 2022 года. Хотя, по информации того же сайта Metaratings, 
Маммана, Эмилиано Ригони и Йордан Осорио пока будут тренироваться вместе 
с «Зенитом». Это означает, что количество легионеров в клубе останется преж-
ним – 10 игроков. При новом лимите «8+17» двоих еще придется отрезать. 

«Зенит» на своем сайте объявил об 
уходе защитников Бранислава Ивано-
вича, Игоря Смольникова и полуза-
щитника Олега Шатова. Пресс-служба 
клуба, как водится, поблагодарила 
игроков за время, проведенное на бе-
регах Невы, и пожелала дальнейших 
успехов, а футболисты в ответ выра-
зили признательность болельщикам 
и всем людям, которые в Питере рабо-
тают на благо «Зенита», за поддержку. 

При этом Смольников остался бла-
годарен питерскому клубу за предло-
жение продлить контракт, но принял 
решение покинуть команду. Шатов 
заявил, что не прощается, а говорит 
«до свидания», поскольку вся его по-
слефутбольная жизнь будет связана с 
Санкт-Петербургом. Ну а Иванович не 
сказал ничего. По информации СМИ, 
серб намерен вернуться в АПЛ, откуда 
он зимой 2017 года перешел в «Зенит», 
и в настоящий момент ведет перегово-
ры с «Эвертоном» и «Вест Хэмом». 

Что же касается Смольникова и Ша-
това, то соответственно «Краснодар» и 
«Рубин» заключили с ними контракты 
по схеме «2+1», о чем тоже сообщили 

пресс-службы этих клубов. 
Смольников сыграл за «Зенит» 198 

матчей, забил 10 мячей и отдал 11 ре-
зультативных передачи. Вместе с «Зе-
нитом» стал трёхкратным чемпионом 
России, двукратным обладателем Куб-
ка и Суперкубка России. Шатов вы-
играл столько же титулов, проведя 200 
матчей, в которых забил 31 гол и отдал 
44 результативные передачи. 

На счету бывшего капитана «сине-
бело-голубых» Ивановича - 125 матчей, 
12 голов и 5 голевых передач. Вместе с 
«Зенитом» он стал двукратным чемпио-
ном России и обладателем Кубка страны.

– Бранислав провел прекрасный 
сезон – считаю, даже лучше, чем про-
шлый. Но моя позиция остается преж-
ней. Если есть возможность взять бо-
лее сильного футболиста, то нужно 
идти вперед и развиваться. Расстава-
ние с Ивановичем – тяжелый момент, 
непросто и мне, и ему, и остальным ре-
бятам.  Однако в будущем другой игрок 
может принести не меньше пользы, по-
этому клуб пошел на такой шаг, - сказал 
в интервью Sports.ru по поводу ухо-
да бывшего капитана Сергей Семак.  

Черышева и Менсу ждут в Питере
Состав «сине-бело-голубых» по ходу 

нынешнего трансферного окна могут 
пополнить полузащитник «Валенсии» 
Денис Черышев и атакующий полуза-
щитник «Кайсериспора» Бернард Мен-
са. По поводу россиянина такую ин-
формацию распространил известный 
спортивный журналист Игорь Рабинер, 
а вот 25-летнего хавбека из Ганы на бе-
рега Невы сватают турецкие СМИ. 

Портал transfermarkt оценивает сто-
имость Черышева, в последнее время 
потерявшего место в основном составе 
«летучих мышей», в 4,8 миллиона евро. 

Что же касается Менсы, то, как со-
общает bobsoccer.ru со ссылкой на ту-
рецкие источники, «Зенит» офици-
ально предложил за него 4 миллио-
на евро, а сам ганец заявил, что зна-
ет о заинтересованности чемпионов 
России и намерен поговорить на этот 
счет с президентом «Кайсериспора». В 
сезоне 2019/20 он провел 28 матчей в 
составе «Кайсериспора», забил 5 го-
лов и сделал 8 голевых передач. Также 
имеет в своем активе 4 матча за сбор-
ную Ганы, в которых забил 1 гол. 

Между тем, по сообщению испанско-
го издания SER Deportivos Valencia, Черы-

шев, у которого действующий контракт с 
«летучими мышами» до 2022 года, не со-
бирается рассматривать предложения 
других клубов и остается в «Валенсии».

«Сине-бело-голубые» 
окончательно расстались 
с восемью футболистами

«Зенит» расстался с восемью футбо-
листами, а еще двоих отправил в аренду. 
Как сообщает официальный сайт «сине-
бело-голубых», воспитанник пи тер ского 
клуба Антон Синяк подписал контракт с 
«Томью», выпускник «Газпром»-академии 
Никита Каккоев официально перешел в 
«Нижний Новгород», а защитник Томас 
Рукас стал игроком красноярского «Ени-
сея». В отношении еще пяти футболи-
стов - Алексея Гасилина, Дмитрия Бога-
ева, Дмитрия Кириллова, Владимира Ху-
булова и Максима Левина – истекли сро-
ки прежних контрактов, а новые заклю-
чены не были.

Еще два игрока в сезоне-2020/21 
по арендным договорам  будут высту-
пать в других клубах. Голкипер Ники-
та Гойло отправится в ФК «Акрон» (То-
льятти), а в отношении Кирилла Маке-
ева продлено арендное соглашение с 
латвийским «Даугавпилсом».

вопрос с Азмуном. Держать на лавке 
кого-то из трех дорогостоящих форвар-
дов – неправильно. С другой стороны, у 
Семака появится маневр с составом, так-
тикой. Но есть не менее важный момент.

– Какой?
– Перейдя в «Локомотив» или 

«Спартак», Кокорин усилит конкурен-
тов. С Газпромом по финансам тяже-
ло тягаться. Вспоминаю историю деся-
тилетней давности. «Рубин» пытался 
преследовать «Зенит» в чемпионской 
гонке, но питерцы «дернули» из Каза-
ни Семака и Бухарова, и конкурентов у 
«сине-бело-голубых» вообще не оста-
лось, можно было спокойно побеж-
дать в чемпионате, что и произошло.

– По футбольным или жизнен-
ным моментам, абстрагируясь от 
материальных условий, какой из ва-
риантов идеально подошел бы для 
Александра?

– Нужно учитывать, что Кокорин 
большую часть жизни прожил в Мо-
скве, любит тусовки. Наверное, он 
рассматривает столичные варианты. В 
«Локомотиве» он воспитывался, в «Ди-
намо» играл. Обе команды – участни-
ки еврокубков. «Спартак» – «народная 
команда», правда, не представляю, как 
он там будет играть… И все-таки, на 
мой взгляд, финансовый вопрос кон-
тракта – приоритетный для Кокорина. 
Пока он не поставит подпись, разные 
слухи каждый день будут появляться.

– Рискнете сделать прогноз: где 
начнет новый сезон Кокорин?

– 70 процентов, что Кокорин про-
должит карьеру в «Зенит», 20 – в «Ло-
комотиве», на остальные клубы еще 10 
процентов. Кстати, в этот список я бы 
добавил еще и «Сочи»…

«Локомотив» доехал на дрожжах 
Семина. Луческу – хитрый цыган, 

но сильный тренер
– Поговорим о формальных кон-

курентах «Зенита». Согласны, что 
«Локомотив» доехал до второго 
места на дрожжах Семина?

– Я придерживаюсь такого же мне-
ния. Сами игроки это признают. Ниче-
го плохого не буду говорить про Ни-
колича, но пока он не прошел предсе-
зонку, сложно называть «Локомотив» 
командой Николича. А предсезонки 
как таковой не будет, сразу игры начи-
наются. Незавидная ситуация у серба. 
Его и болельщики клюют, хотя Нико-
лич ни в чем не виноват…

– «Локомотиву» нужна модерни-
зация состава?

– Конечно, требуется! На каждую 
позицию, начиная с вратаря. При 
этом нужно обязательно сохранить в 
 коман де братьев Миранчуков.

– Одним из аргументов непрод-
ления контракта Семина с «Локо-
мотивом» команда гендира Кикнад-
зе называла «преклонный возраст» 
Палыча. В этой связи вас не удивило 
решение киевского «Динамо» пригла-
сить 75-летнего Луческу? Все это 
смахивает на такой жанр, как фарс?

– Суркисы давно в футболе, если они 
делают такую провокацию и ставят Луче-
ску, отработавшего в «Шахтере» 12 лет, то 
понимают, на что идут. Луческу – хитрый 
цыган, но как тренер он сильный, устой-
чивый к подобным ситуациям. Трениро-
вал в Румынии и бухарестское «Динамо», 
и «Рапид», в Турции – «Бешикташ» и «Га-
латасарай». Вроде бы клубы антагонисты, 
но везде добивался результатов. 75 лет? 
У него будет штат помощников. Не дол-
жен современный тренер бегать и ска-
кать по полю. Мирча может чему-то на-
учить местных тренеров. Ребров вот не 
захотел второй раз прыгать в эту реку…

– Почему в «Зените» у Луческу не 
получилось?

– Это при нем в команду пришли 
Новосельцев и Цаллагов?

– И еще Молло, Эрнани, Мак…
– Ну и как с такими исполнителями 

можно чемпионат выиграть?! Это уже 
не только к Луческу вопросы.

– Но оставались Дзюба, тот же 
Кокорин, Жулиано лично Мирча при-
гласил.

– Дзюба у него был любимчик, но 
никто не отменял совместимости тре-
нера и команды. Значит, что-то не по-
шло у румына в «Зените».

Алексей ПАВЛЮЧЕНКО.
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ПЯТЬ КЛУБОВ БЬЮТСЯ ЗА КОКОРИНА
«Динамо» рассталось с семью игроками, чтобы на вырученные деньги 

подписать нападающего «Зенита», «Спартак» едва ли не предварительный 
контракт заключил…

ФУТБОЛ. «ЗЕНИТ»-2019/20. ОЦЕНКИ ИГРОКОВ

АнатолийАнатолий БЫШОВЕЦ: БЫШОВЕЦ: У ДЗЮБЫ  У ДЗЮБЫ 
ВАЖНЕЙШАЯ РОЛЬ В КОМАНДЕВАЖНЕЙШАЯ РОЛЬ В КОМАНДЕ

30 июля - 2 августа 2020 г.гол!

Артем – основополагающий футболист, без него трудно себе 
представить тактику игры сегодняшнего «Зенита»

Заслуженный тренер СССР, олим-
пийский чемпион в разговоре с на-
шим корреспондентом оценил 
вклад футболистов «Зенита» во вто-
рой кряду успешный сезон «сине-
бе ло-голубых».

Ловрен заменит Ивановича
- Анатолий Фёдорович, мы уже об-

судили в предыдущем номере итоги 
выступления в составе «Зенита» Игоря 
Смольникова, Бранислава Иванови-
ча, Олега Шатова. Поговорили о роли 
Вильмара Барриоса, Дугласа Сантоса. 
Давайте продолжим беседу. Мы уже 
знаем, что место Ивановича в коман-
де занял хорват Деян Ловрен. Что ска-
жете о такой перестановке?

- Считаю, что это равноценная 
замена. Конечно, Ловрен почти не 
играл в «Ливерпуле», но его опыт 
поможет «Зениту».

Семак верно сориентировался 
по Кузяеву

- Сергей Семак после возобновле-
ния сезона дал понять, что рассчи-
тывает на Далера Кузяева. Хавбек 
отплатил хотя бы тем, что забил 
гол «Спартаку» в кубковом полуфина-
ле. Это универсальный футболист?

- У меня была возможность с ним 
пообщаться, мы разговаривали как-
то в Новогорске. Его инициативность, 
объём работы, который он выполнял, 
оставляли очень хорошее впечатле-
ние. После чемпионата мира у него (и 
не только) был практически неизбеж-
ный спад.  И Кузяев, и Александр Еро-
хин, да практически все футболисты 
после чемпионата мира пребывали в 
несколько выхолощенном состоянии. 
Нагрузка была большая (и физическая, 
и психологическая), ведь это был до-
машний чемпионат мира.  Что касается 
Кузяева, то его игра напрямую зависит 
от физического состояния. Его иници-
ативность в поддержании атаки в лю-
бом направлении, выполнение задач 
– все в оптимальном соотношении. 
Есть и умение поддержать атаку, и уме-
ние завершить её. Кузяев способен и 
обороняться. Семак сориентировался 
верно. После чемпионата мира, после 
травмы всегда бывают спады. И то, что 
сейчас Кузяев вновь выглядит важней-
шим игроком для команды, очевидно.

Ерохину надо расставить 
акценты

- В чем заключается роль Еро-
хина? Его трудно назвать игроком 
основного состава.

- Ерохин – это игрок, который очень 
активен. Мне кажется, что у него хоро-
шие возможности. Но у него нет огром-
ного таланта. По Ерохину нельзя ска-
зать, что он бомбардир. Нельзя ска-
зать, что он созидатель или игрок обо-
роняющийся. У него достаточно хоро-
ших качеств, они на определенном, 
выше среднего, уровне. Что такое ре-
месленник? Это человек, обладающий  
способностями, не подкрепленными 
большим талантом. Ремесленник мо-
жет хорошо сделать деталь, быть пре-
красным токарем, слесарем. Но этот 
человек ничего не изобретет. Навер-
ное, Ерохину нужно как-то расставить 
акценты, сконцентрироваться на чем-
то. А то атакует – не забивает, идет в 
отбор – не отбирает. Что-то пытается 
придумать, у Ерохина очень даже хо-
рошие способности, но пока не удает-
ся их раскрыть - ни в атаке, ни в сред-
ней линии, ни в обороне. У него есть 
всё необходимое, чтобы играть лучше.

Аргентинцы? Ради зарплаты 
можно и потерпеть

- Аргентинцы Эмилиано Ригони 
и Себастьян Дриусси выступают 
под знаковыми для «Зенита» номе-
рами – 10-м и 11-м соответствен-
но. Складывается такое ощущение, 
что латиноамериканцы уже поня-
ли, что о выступлении в лучших ев-
ропейских чемпионатах им мож-
но только мечтать. С другой сто-
роны, можно выходить на замену в 
«Зените» и получать удовольствие 
от жизни. Что скажете?

- Дело в том, что можно и не выхо-
дя играть, получать удовольствие. Как 
правило, легионеры индифферентны 
в плане амбициозности. Они смиря-
ются с тем, что их уровень определя-
ется не игрой, а зарплатой. А ради зар-
платы можно потерпеть. В этом смыс-
ле ярким примером является валлиец 
Гарет Бэйл в мадридском «Реале». Его 
устраивают исключительные выгод-
ные условия. Думаю, что многие фут-
болисты приехали в Россию получать 
деньги. И не всегда им удается реали-
зовать себя. Но они смиряются с тем, 
что это намного лучше, чем ехать в 
другое место и получать меньше, чаще 
выходя на поле. Приблизительно так.

У Азмуна в Европе могут быть 
трудности

- Сердар Азмун совсем другого 
склада легионер, правда? Одно вре-
мя его критиковали за низкий про-
цент реализации голевых момен-
тов, но ведь он смог стать лучшим 
бомбардиром чемпионата.

- У Азмуна набор качеств достаточ-
ный. Это и скорость хорошая, и актив-
ность. Есть и бомбардирские качества, 
он здорово чувствует наиболее уязви-
мую позицию у соперника. Что касается 
реализации, то после «Ростова» у него 
был спад. Сердар при этом играл доста-
точно активно. Впрочем, спады у всех 
случаются. В «Зените» он поначалу усту-
пал физически и переживал проблему 
поиска партнера, который бы помо-
гал ему раскрыться. Сегодня мы видим, 
что Азмун с Дзюбой хорошо дополня-
ют друг друга. Правда, финал Кубка Рос-
сии с «Химками» показал, что реализа-
ция голевых моментов – это очень важ-
но. В реализации у Азмуна пока отсут-
ствуют элементы хорошо закрепленно-
го навыка. Имеется в виду чисто техни-
ческое исполнение. Во многих случаях 
этого не хватает, ведь шансов у Серда-
ра достаточно. А навыка нет. Но взаи-
модействуя с Дзюбой, они дополняют 
друг друга. Обоим игра в тандеме по-
зволяет лучше раскрыться.

- Если Сердар хочет попробо-
вать себя в топ-клубе Европы, на-
верное, сейчас уезжать самое вре-
мя? Иранцу зимой исполнится 26 
лет.

- Для того чтобы играть за рубежом, 
нужна активность и личностные каче-
ства. «Рубин» был близок Сердару по 
вере, я бы сказал, по ауре. А это очень 
важно. Как важно и то, когда тебя при-
нимает команда. А за границей важен 
момент самоутверждения и имеющи-
еся у тебя качества. Если это есть, то 
тогда человек может сохранить свою 
индивидуальность, противопоставить 
себя другим.

- Андрей Шевченко уехал в топ-
клуб почти в таком же возрасте 
после успешного сезона в чемпиона-
те Украины.

- Шевченко мог противопоставить 

себя ветеранам, обладал целым на-
бором хороших качеств. А Азмун, как 
мне видится, находится в «Зените» все-
таки в какой-то подчиненной роли. 
Речь о личностных качествах, которых, 
думаю, не хватило и Аршавину в «Ар-
сенале». Он не реализовал себя. Лич-
ностные качества проявляются тогда, 
когда ты можешь отстоять себя и со-
хранить свою индивидуальность.

- От добра добра не ищут, ведь 
так говорят. Может, Азмуну луч-
ше остаться в «Зените» и играть в 
Лиге чемпионов?

- Может быть. Я же говорил, что Го-
ловину не стоит ехать в «Челси», по-
скольку он там бы просиживал на ска-
мейке. Но в «Монако», при всей име-
ющейся обстановке, российских руко-
водителях, был определенный адапта-
ционный момент. Учитывая, что Алек-
сандр все-таки периферийный парень, 
для него вопрос языка, менталитета 
был не последним. Это важно, когда 
ты умеешь вести борьбу на чужой тер-
ритории. Отстаивать свое мнение Аз-
муну, может быть, сложно. Ему нужен 
партнер, который может подставить 
плечо, иначе будет сложно. 

Командировки в Сибирь 
и Ростов закалили Дзюбу

- Дзюба забил 17 мячей в чемпи-
онате, был лидером «Зенита» в за-
вершившемся сезоне. Как бы вы оце-
нили его вклад в «золотой дубль»?

- Дзюба – это ключевая фигура, на 
нём строится тактика игры. Речь и о его 
физических качествах. Его вояжи из 
«Спартака» по разным уголкам России 
в какой-то степени обогатили и закали-
ли его. Ему нужно было выживать, до-
казывать. Потом был чемпионат мира 
и всё, что пришло к Дзюбе после это-
го турнира. Поведение Артема  хорошо 
вписывается в сегодняшний день, оно 
воспринимается определенным кру-
гом. Некая такая разбитность очень 
близка сегодняшнему дню, когда цен-
ности в целом несколько видоизмени-
лись. На Дзюбу есть какой-то потреби-
тельский спрос. Что касается его фут-
больных качеств, то Дзюбу хорошо ис-
пользуют на фоне внутреннего россий-
ского рынка, где у команд практически 
нет игроков, особенно в центральной 
зоне. Даже с уходом невыдающихся на 
мировом уровне Березуцких и Игна-
шевича у нас сегодня нет игроков, ко-
торые отвечали бы требованиям фут-
болистов европейского уровня. Это 
беда. А Дзюба со своими качествами, с 
использованием правильной тактики, 
где необходим его почти двухметро-
вый рост, добивается успеха.

Но заметьте, достаточно было 
«Химкам» в полуфинале Кубка России 
потренироваться на Погребняке, как 
мы не увидели Дзюбу в финале (кроме 
реализованного пенальти). Он умело 
пользуется вниманием, которое  при-
ковывает к себе. Дзюба – очень вос-
требованный футболист внутри наше-
го чемпионата. У него просматривают-
ся лидерские качества. Не случайно он 
пользуется авторитетом в раздевалке 
«Зенита» и сборной России. Для петер-
бургской команды Дзюба – основопо-
лагающий футболист, без него трудно 
себе представить сегодняшнюю так-
тику команды. И она в конечном счете 
себя оправдывает. У Дзюбы - наиваж-
нейшая роль в команде.

Константин РОМИН. 

ВЗГЛЯД ИЗ ТУМАННОГО АЛЬБИОНА

Сергей БАЛТАЧА: ПРОСТО ТАК НА ШЕСТЬ СЕЗОНОВ 
В «ЛИВЕРПУЛЕ» НЕ ЗАДЕРЖИВАЮТСЯ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
В полуфинале разобрались с «Ман-

честер Сити». Да и Кубок Англии «кано-
ниры» не выигрывали очень давно. В 
последний раз в 2001 году. Правда, два 
года назад «Арсенал» завоевал Кубок 
Лиги, но это все же более скромный тро-
фей в иерархии английского футбола. 

Не понимаю шумихи 
вокруг Луческу 

- Весь Киев сейчас гудит, после 
того как президент киевского «Ди-
намо» Игорь Суркис пригласил на 
пост главного тренера 75-летнего 
Мирчу Луческу…

- Не понимаю подобной шумихи. 
Почему тренер, отработавший много 
лет в «Шахтере», не может возглавить 
«Динамо»? Эта профессия не пред-
полагает постоянного места работы. 
Хотя в советские времена невозмож-
но было представить, чтобы Валерий 
Лобановский возглавил «Спартак», а 
Константин Бесков – «Динамо». Сейчас 
у Суркиса даже времени достаточного 
не было, чтобы найти замену Алексею 
Михайличенко. Решение принималось 
в цейтноте. 

- Вы дружите с Михаилом Михай-
ловым, который продолжит тре-
нировать вратарей киевлян и при 

Луческу…
- Созванивался с ним несколько 

дней назад, и мы обсуждали ситуацию. 
Почему Михайлов должен отказывать-
ся от работы? Это лучший специалист 
своего дела в украинской премьер-
лиге. Думаю, что и в РПЛ тренеров вра-
тарей такого уровня не много. 

- Только в Россию украинский 
тренер не поедет…

- Мир просто взбесился! Больше 
сказать нечего. Посмотрим, что полу-
чится у Луческу в Киеве. Хочется наде-
яться, что как в «Шахтере», а не как в 
«Зените». 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

Московское «Динамо», которое 
благодаря победному дублю «Зени-
та» получило место в Лиге Европы, 
объявило об уходе семи футболистов, 
сроки контрактов которых истекают 
31 июля и не будут продлены.

Как сообщает пресс-служба клуба, 
команду покинули Роман Нойштедтер, 
Артур Юсупов, Оскар Хильемарк, Ки-
рилл Панченко, Владимир Рыков, Жо-
аозиньо и Антон Соснин.

Руководство клуба поблагодарило 
игроков и напутствовало их на продол-
жение карьеры. Но внятного объясне-
ния причин расставания с ними не дало. 
В чем же дело? Ведь «бело-голубые» 
расстались не с кем-нибудь, а игроками 
крупного калибра, которые еще совсем 
недавно составляли костяк команды. 

Причина тут, судя по всему, не одна, 
а сразу несколько. Во-первых, новый ли-
мит на легионеров, который вступит в 
силу с началом нового чемпионата. В за-
явку команды на сезон, напомним, разре-
шено внести 17 российских игроков и до 
8 иностранцев. Так что Хильемарк и Жоа-
озиньо в какой-то степени стали жертва-
ми оптимизации числа легионеров. При 
этом с уходом этих двух игроков в «Ди-
намо» остается семь легионеров. Зна-
чит, одно место зарезервировано под 
серьезное приобретение из-за рубежа.

Во-вторых, специалисты отмечают, 
что большинство оказавшихся за бор-
том - игроки середины поля, а в «Дина-
мо» был серьезный перебор футболи-
стов данного амплуа, по два-три игро-
ка на позицию.

И, в-третьих, у каждого из семерых 
были большие контракты. В клубе на-
верняка решили на сэкономленные 
на зарплате ушедших футболистов 
деньги подписать под Лигу Европы 
нескольких игроков более высокого 

класса. По информации специалистов, 
речь идет о 3-4 новых игроках. Судя по 
всему, о легионере и 2-3 футболистах с 
российским паспортом. 

Не случайно ведь СМИ наперебой 
твердят о намерении «Динамо» запо-
лучить Александра Кокорина. «Бело-
голубые» готовы предложить Коко-
рину трехлетний контракт на общую 
сумму 10 млн евро, то есть 3 с лишним 
миллиона в год. 

Аналогичные посулы форварду 
звучат, правда, со всех сторон. «Локо-
мотив», чьим воспитанником являет-
ся Кокорин, будто бы на 4 млн готов 
был раскошелиться. Ждет своего часа 
«Сочи». А «Спартак» и вовсе заключил 
якобы предварительный трехлетний 
контракт с нападающим…

Молчит лишь «Зенит», которому 
пока еще принадлежат права на фут-
болиста. А потому слово петербург-
ского клуба в этом торге может стать 
решающим.

Вряд ли один Кокорин (если он 
даже выберет «Динамо», в чем есть 
большие сомнения) способен вытя-
нуть динамовцев на уровень Лиги Ев-
ропы. Команде практически в каждую 
линию, кроме вратарской, нужно по 
игроку высокого класса. 

Уже 31 августа будет назван пер-
вый соперник «бело-голубых» во вто-
ром квалификационном раунде Лиги 
Европы, а первый матч сыграть пред-
стоит уже 17 сентября. Успеет ли клуб 
за столь короткий срок приобрести 
новых качественных исполнителей и 
вписать их в командные действия? 

Последний раз «Динамо» выступа-
ло в Лиге Европы пять лет назад. Хо-
чется верить, что на еврокубковую до-
рогу «бело-голубые» вновь вышли с 
самыми серьезными намерениями.

КРУГОВОЙ ВЕРНУЛСЯ 
В «ЗЕНИТ». НАДОЛГО ЛИ?

«Уфа» на официальном сайте объ-
явила об уходе защитника петербург-
ского «Зенита» Данила Кругового по 
истечении срока действия арендного 
соглашения.

«Спасибо, Данил! Мы не прощаем-
ся, а говорим до свидания!» - говорит-
ся в сообщении пресс-службы «Уфы».

Круговой перешел в «Уфу» из «Зе-
нита-2» летом 2018 года. Через год 
контракт Кругового выкупил «Зе-
нит», а футболист продолжил высту-
пать за «Уфу» на правах аренды. В се-
зоне-2019/2020 22-летний защитник 
принял участие в 12 матчах РПЛ. Заби-

тыми мячами не отметился (гол в «Уфе» 
– редкая птица), но зато отдал две ре-
зультативные передачи. 

Главный тренер уфимского клуба 
Вадим Евсеев, судя по всему, рассчи-
тывает вернуть перспективного за-
щитника, переподписав договор об 
аренде с «Зенитом». Но не исключено, 
что у петербургского клуба свои пла-
ны на футболиста. Как сообщил «Чем-
пионат», в покупке Кругового заин-
тересован «Краснодар». Правда, эта 
сделка может состояться лишь в слу-
чае, если кубанский клуб сумеет вы-
годно продать Кристиана Рамиреса.

ЧЕТЫРЕ ИТАЛЬЯНСКИХ КЛУБА ЧЕТЫРЕ ИТАЛЬЯНСКИХ КЛУБА 
ПРЕТЕНДУЮТ НА МИРАНЧУКА ПРЕТЕНДУЮТ НА МИРАНЧУКА 

«Локомотив» начинает новый виток 
торгов вокруг полузащитника Алексея 
Миранчука, которого авторитетные 
агенты называют лучшим активом из 
того, что есть в российском футболе. 
По данным sport-express.ru, интерес 
к футболисту проявляют четыре ита-
льянских клуба – «Милан», «Лацио», 
«Фиорентина» и «Аталанта».

Стали известны и пожелания Ми-
ранчука по контрактным условиям: 
его устроит четырехлетнее соглаше-
ние с зарплатой не менее двух милли-
онов евро плюс бонусы. Любой клуб, 
который сделает такое предложение, 
получит приоритет. 

Названные цифры – лишь одна часть 
трат. Другая, более значительная, явля-
ется предметом торгов между клубами. 
Год назад генеральный директор «Локо-
мотива» Василий Кикнадзе огласил сум-
му, за которую клуб согласился бы про-
дать Алексея Миранчука. Тогда прозву-
чали цифры 40-45 миллионов евро. К 
торгу подключился «Зенит», стали рас-
сматривать вариант покупки не одного, 
а двух братьев – Алексея и Антона. 

«Базар» прекратил стоявший тог-
да у руля «Локо» Юрий Сёмин, громо-
гласно заявивший в очередной раз, 
что Миранчуки не продаются. А если и 
продаются, то… И якобы назвал сумму 
под 100 млн евро. За одного, Алексея. 
Тогда, кстати, и зарубился всенарод-
ный Палыч с генеральным, что приве-
ло в итоге к его уходу из клуба.

А по осени, когда Алексей Миран-
чук принялся демонстрировать бом-
бардирские способности в Лиге чем-
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пионов, им плотно заинтересовал-
ся соперник по группе - «Ювентус». И 
вновь Палыч наложил свое вето.

Теперь в клубе путейцев кое-что 
переменилось. И на футбольном рын-
ке тоже. «Ювентус» доволен своим 
бомбардиром Криштиану Роналду и 
теми, кто подносит звезде «боеприпа-
сы». Зато оживились другие предста-
вители Серии «А». 

Сколько требует за Миранчука 
«Локо», достоверно неизвестно. Но, 
похоже, не меньше прошлогодней 
планки. Поэтому итальянцам не по-
завидуешь. Приходится прибегать ко 
всяческим уловкам. «Милан», напри-
мер, рассчитывает включить в сдел-
ку защитника сборной Уругвая Диего 
Лаксальта, которым в свое время ак-
тивно интересовался «Зенит».

Кстати, петербургский клуб не отка-
зывался от своих видов на Миранчука. 

Итоговое положениеИтоговое положение
   И В Н П М О
 1. «Зенит» 30 22 6 2 65-18 72
 2. «Локомотив» 30 16 9 5 41-29 57
 3. «Краснодар» 30 14 10 6 49-30 52
 4. ЦСКА 30 14 8 8 43-29 50
 5. «Ростов» 30 12 9 9 45-50 45
 6. «Динамо» 30 11 8 11 27-30 41
 7. «Спартак» 30 11 6 13 35-33 39
 8. «Арсенал» 30 11 5 14 37-41 38
 9. «Уфа» 30 8 14 8 22-24 38
 10. «Рубин» 30 8 11 11 18-28 35
 11. «Урал» 30 9 8 13 36-53 35
 12. «Сочи» 30 8 9 13 40-39 33
 13. «Ахмат» 30 7 10 13 27-46 31
 14. «Тамбов» 30 9 4 17 37-41 31
 15. «Кр. Советов» 30 8 7 15 33-40 31
 16. «Оренбург» 30 7 6 17 28-52 27

Бомбардиры: Артем Дзюба, Сердар 
Азмун (оба - «Зенит») - 17. Евгений Лу-
ценко («Арсенал») - 15. Александр Собо-
лев («Спартак»), Никола Влашич (ЦСКА), 
Алексей Миранчук («Локомотив») - 12.
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ТИНЬКОФФ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ЭКСПЕРТИЗА

Сергей ТАШУЕВ: ЛОВРЕНУ ПРИДЁТСЯ 
ПОДЧИЩАТЬ ЗА РАКИЦКИМ
Кокорин и «Зенит» - это перевёрнутая страница. 

А Маммана и Ригони ещё могут вернуться
Собеседник «Спорт уик-энда» - экс-наставник «Краснодара», «Анжи», 

«Кубани» и солигорского «Шахтёра» Сергей Ташуев.

ИТАЛИЯ. 37-й ТУР
«МИЛАН» ОФОРМИЛ ПУТЁВКУ В ЛИГУ ЕВРОПЫ

ФУТБОЛ. ВЕХА В ИСТОРИИ

70 ЛЕТ НАЗАД ОТКРЫЛСЯ ПЕРВЫЙ 
«СТОТЫСЯЧНИК» В СССР - СТАДИОН КИРОВА

гол!30 июля - 2 августа 2020 г.

30 июля 1950 года в Ленинграде от-
крылся первый в СССР стадион на сто 
тысяч зрителей. Ему было присвоено 
имя Сергея Мироновича Кирова. На 
заполненных до отказа трибунах ве-
личественного сооружения, построен-
ного по проекту академика архитекту-
ры Александра Никольского, архитек-
торов Константина Кашина-Линде и 
Николая Степанова (в 1951 году за эту 
разработку они удостоились Сталин-
ской премии), жители и гости города 
стали свидетелями красочного зрели-
ща. В программу, конечно, включили и 
футбольный матч.

Интересно, что по первоначально-
му проекту стадион должен был рас-
положиться не на стрелке Крестовско-
го острова, а на северном берегу. Ме-
сто для «физкульткомбината», как он 
именовался в проекте, определялось 
в нынешнем представлении между на-
бережной Мартынова и Кемской ули-
цей. Такому выбору способствовала 
близость к коммуникационным город-
ским системам. Но затем Никольский 
в срочном порядке убедил руковод-
ство Ленсовета перенести место стро-
ительства на западную стрелку. Там 
предлагалось возвести искусственный 
кольцевой холм и на его склонах рас-
положить трибуны. 

В тридцатых-сороковых годах про-
шлого века велись масштабные строи-
тельные работы. В «Спутнике физкуль-
турника активиста на 1941 год» указы-
валось, что «сейчас в Советском Сою-
зе строится ряд крупнейших физкуль-
турных сооружений: в Москве новый 
величайший стадион Советского Сою-
за, рассчитанный на 105 тыс. зрителей, 
в Ленинграде - стадион имени С. М. Ки-
рова - на 75 тыс. зрителей». 

Строительство прервала Великая 
Отечественная война, но сразу после 

За последние три дня невероятная 
история, в центре которой оказался 
румынский специалист Мирча Луче-
ску, развернулась в киевском «Дина-
мо». Назначенный главным тренером 
команды Луческу из-за неприятия им 
фанатов покинул свой пост. Однако 
затем так же неожиданно вернулся к 
штурвалу…

Причиной расставания с украин-
ским клубом румын назвал отноше-
ние к себе болельщиков, которые про-
вели серию акций, направленных про-
тив руководства клуба и нового трене-
ра. Ультрас назвали приглашение быв-
шего наставника «Шахтёра» и «Зени-
та»  «плевком в глаза всем болельщи-
кам команды».

Активные болельщики киевско-
го «Динамо» в своём телеграм-канале 
«WBC | Ультрас Динамо» обратились к 
Луческу, заявив среди прочего: «Мир-
ча, нормально работать вы здесь не 
сможете. Ваше появление в Киеве мо-
жет означать только одно: вы выбра-
ли деньги и вбили клин между коман-
дой и болельщиками. Обещаем вам не 
только «тёплый» приём, но и сложные 
условия для работы. Киев никогда не 
будет для вас таким же приветливым, 
как Донецк. И мы точно не забудем 
ваши слова, что Украина и Россия - это 
одна страна. До выхода команды из от-
пуска у вас ещё есть шанс сделать пра-
вильный выбор и спокойно отдыхать. 
Так же есть такой шанс и у руководства 
«Динамо», - говорится в заявлении.

«Не могу работать во враждебной 
атмосфере». Так ответил Луческу и 
подтвердил уход из «Динамо». Меж-
ду специалистом и президентом клу-
ба Игорем Суркисом всё-таки состоял-
ся разговор, в ходе которого послед-
ний проявил твёрдость, а после встре-
чи заявил: «Всё нормально. Есть у «Ди-
намо» тренер»…

Вслед за тем киевский клуб на сво-
ём сайте обнародовал переписку меж-

ду Луческу и Суркисом. В первой части 
румынский специалист сообщил, что 
уходит из клуба. Президент дал понять, 
что его, Суркиса, выбор важнее мнения 
болельщиков. И тогда приободрённый 
Луческу вновь изменил своё мнение и 
дал согласие поработать в «Динамо». 
Выглядело это, в частности,  так…    

Луческу: «К сожалению, я принял 
решение отказаться от сотрудничества 
с «Динамо». Чувствую, что не смогу ра-
ботать в атмосфере неприятия, что ис-
ходит от той части болельщиков. Я не 
могу допустить, чтобы фанаты действо-
вали против интересов клуба»…

Суркис: «Волна эмоций части бо-
лельщиков «Динамо» не может стать 
определяющим фактором для будуще-
го команды. Руководство клуба вполне 
осознанно сделало Вам предложение, 
понимая все риски, которые возник-
нут в фанатской среде вокруг такого 
шага. Но игроки «Динамо» будут себя 
чувствовать уверенно и комфорт но, 
когда за штурвалом будет стоять та-
кой бывалый и закалённый «мореход» 
как Мирча Луческу».

Луческу: «Я никогда не пасовал пе-
ред трудностями. И тем более не го-
тов это делать, когда имею поддерж-
ку таких людей, как Вы. Уверен, что 
совместно с Вами мы достигнем тех 
значимых результатов, которые ра-
дикально изменят отношение к мое-
му назначению и дальнейшей работе 
клуба под моим началом».

После этой переписки, выдержан-
ной в лучших традициях международ-
ной дипломатии, Луческу прибыл в 
Киев и почтил память экс-наставника 
клуба Валерия Лобановского, возло-
жив букет цветов к памятнику мэтра 
в Киеве. Пресс-служба «Динамо» про-
цитировала Луческу: «Хорошо пом-
ню период, когда Валерий Лобанов-
ский только начинал тренерскую ра-
боту в киевском клубе. Помню, в се-
редине 80-х киевское «Динамо» игра-

ло с «Университати» из Крайовы (2:2 и 
3:0. - Прим. ред.). Действительно был 
впечатлён игрой того «Динамо» - ко-
манда доминировала над всеми со-
перниками».

И далее: «Валерий Лобановский - 
действительно великий человек. Это 
был тренер высочайшего уровня. Ло-
бановский - один из лучших тренеров 
в истории футбола».

Фанаты, которые помнят, как всего 
лишь в прошлом году Луческу говорил 
о Лобановском совсем другие слова,  
высказывая неудовольствие тем, что  
французский журнал France Football 
поставил Лобановского на шестое ме-
сто среди лучших тренеров в истории 
(Луческу в рейтинге занял 41-е место), 
румыну не поверили. Болельщики клу-
ба  подвергли обструкции нового на-
ставника команды, который приехал 
на матч юношеского состава, с исполь-
зованием нецензурной лексики. 

Дальше, похоже, будет не менее ве-
село. Будем следить за развитием си-
туации…

Команда из села Ковалёвка 
выступит в еврокубках 

В финале плей-офф за путёвку в 
Лигу Европы «Колос» из села Кова-
лёвка, что в Киевской области, со счё-
том 1:0 взял верх над  «Мариуполем». 
Единственный гол был забит в овер-
тайме. 

За игрой на НСК «Олимпийский» 
в Киеве наблюдали более пяти тысяч 
зрителей, хотя теоретически аудито-
рия могла быть втрое большей. Стои-
мость билета составляла одну гривну 
- 2 рубля 60 копеек в пересчёте на рос-
сийскую валюту. Правда, если считать 
стоимость билетов вместе с сервис-
ным центром обслуживающего сайта, 
то получилось три гривны - 7 рублей 
80 копеек.

«Колос» - «Мариуполь» - 1:0
Гол: Антюх, 95.

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЧЕМПИОНАТЫ. УКРАИНА

ЛУЧЕСКУ ПОДАЛ В ОТСТАВКУ, ПОТОМ 
ВЕРНУЛСЯ - И СНОВА ПОДВЕРГСЯ ОБСТРУКЦИИ

Фанаты киевского «Динамо» пообещали экс-наставнику «Шахтёра» 
не забыть его слова о том, что Украина и Россия - одна страна

С Сантаной в своё время 
пришлось помучиться

- Ловрен станет в «Зените» рав-
ноценной заменой Ивановичу?

- Пока неизвестно, ему ещё надо 
пройти адаптацию. Ракицкий хорош в 
организации обороны и подыгрыше, он 
здорово читает игру и отдаёт умные пе-
редачи, но индивидуально, в отборе он - 
не самый сильный игрок. Поэтому рядом 
с Ракицким нужен мощный защитник, ко-
торый будет подчищать. Посмотрим, как 
Ловрен справится со своими задачами.

- В последние пару лет он играл 
за команду Клоппа маловато… 

- Ну а вы сравните уровень «Ливерпу-
ля» с уровнем нашего чемпионата. Лов-
рен выигрывал с партнёрами Лигу чем-
пионов и чемпионат Англии. Хотя на сто 
процентов это ни о чём не говорит. Ка-
залось бы, Фелипе Сантана - классный 
защитник, он же вывел дорт мундскую 
«Боруссию» в полуфинал Лиги чемпио-
нов-2012/2013. Но в «Кубани» нам потом 
пришлось с ним помучиться (улыбается).

Кокорину подошёл бы 
«Локомотив»

- Где лучше продолжить карьеру 
Кокорину? В «Зените», «Локомоти-
ве», «Спартаке» или «Сочи»?

- Первые три названных вами клуба 
будут претендовать в новом сезоне на 
призовые места, в том числе и на чем-
пионство. Выбор любого из них стал бы 
для Кокорина нормальным вариантом. 
«Сочи» - это, наверное, для него ком-
форт и хорошие финансовые условия. 
В том, что Кокорин уедет в Европу, я со-
мневаюсь. Думаю, в «Зените» он вряд 
ли окажется, а вот в «Локомотиве» - 
вполне может. Железнодорожникам на 
самом деле нужен нападающий. Моло-
дой Лисакович из солигорского «Шах-
тёра» - тоже форвард второго плана, и у 
него с Кокориным могла бы получиться 
интересная связка: они оба техничные, 
быстрые, с хорошим ударом. Но я не 
советчик Кокорина, это ему принимать 
решение и договариваться с клубами.

- Тем временем в «Локомотив» 
вернулся Смолов…

- Сказать, что его период в «Сель-
те» был провальным, - нет. Фееричным 
- тоже нет. Он отыграл там достаточно 
стабильно. У Смолова уже была доволь-
но боеспособная связка с Кокориным 
в московском «Динамо». Они могут сы-
грать и на фланге, особенно Кокорин.

- В «Спартаке», получается, кон-
курентами Кокорина были бы Собо-
лев и Понсе.

- Да, там есть нападающие. Мне ка-
жется, брать дорогостоящего игрока 
«Спартаку» сейчас нет смысла, хотя ру-
ководству, конечно, виднее, у них мо-
жет быть своя оценка плюсов, минусов 
игроков и так далее.

- Почему вы не верите в возвра-
щение Кокорина в «Зенит»?

- По-моему, это уже перевёрнутая 
страница. Но если случится европей-
ский трансфер Азмуна, кто его знает… 
Если же брать по гамбургскому счёту, 
то Кокорину надо играть в таком клу-
бе, где он будет лидером. А стать лиде-

ром в «Зените», где есть Дзюба, Азмун 
и Малком, Кокорину будет сложно.

Дриусси должен остаться
- Гендиректор питерского клуба 

Медведев говорил, что Азмуна про-
давать пока рано, поскольку его ма-
стерство только растёт.

- Откуда менеджер знает, когда фут-
болист достигает пика формы? И в чём 
он его измеряет, в каких единицах? В 
этой области тренер компетентнее 
гендиректора. А где вопрос финансо-
вой составляющей, там наоборот. 

- Что думаете о дальнейшей 
судьбе Шатова в «Рубине» и Смоль-
никова - в «Краснодаре»?

- Оба они не мальчики, им надо играть 
и играть. Сидеть на скамейке и получать 
хорошую зарплату - этого мало, если в 
душе есть какая-то спортивная состав-
ляющая. Креативный игрок конструктив-
ного плана был нужен «Рубину». Шатова 
хорошо знает Слуцкий, и Олег немнож-
ко разбавит молодую казанскую коман-
ду. Приход Смольникова в «Краснодар» 
тоже логичен. Там не такой большой вы-
бор латералей - Петров, Рамирес, да и 
всё, в общем-то. Плюс «Краснодар» по-
старается пройти в групповой этап Лиги 
чемпионов и будет бороться за высокие 
места в первенстве страны.

- Мамману и Ригони СМИ отправ-
ляют, конечно же, в «Сочи».

- У этого клуба с «Зенитом» свое-
образные отношения. Такое ощуще-
ние, что в «Сочи» только и ждут, что 
«Зенит» будет поставлять туда своих 
футболистов. Маммана - парень инте-
ресный, но травмы его замучили. Он и 
Ригони - ещё молодые ребята, им нуж-
но набирать игровую форму, чтобы по-
том «Зенит» вернул их назад. 

- Насколько хорош в команде 
«сине-бело-голубых» Дриусси?

- Он проявляет себя неплохо, входит 
в обойму, достаточно качественный фут-
болист. Мне кажется, Дриусси должен 
остаться в «Зените». В обойме 16 серьёз-
ных квалифицированных игроков нуж-
ны точно. Сезон длинный, матчей много. 

Сейчас идёт перезагрузка
- Чего ждать от нового чемпио-

ната после короткого межсезонья?
- Сейчас команды перезагружают-

ся психологически, чтобы начать всё с 
чистого листа. Предыдущий сезон они 
доигрывали в большом стрессе: су-
масшедший темп, турнирные задачи, 
жара, июль, усталость… Нагрузка на 
игроков была приличной, и они теря-
ли много энергоресурсов - как раз по-
этому мало команд играло с позиции 
силы, большинство рассчитывало на 
пространство в контратаках. Но в ав-
густе погода должна стать мягче, а фут-
болисты - раскрепоститься, и тогда мы 
увидим более смотрибельный футбол.

- «Зенит» останется главным 
фаворитом РПЛ?

- По бюджету - двести процентов. И 
по составу. А там игра покажет. Да, «Зе-
нит» по таблице стал чемпионом уве-
ренно, но не сказать, что всех обыгры-
вал за явным преимуществом. Практи-
чески все матчи у него были непростые.

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ. 

Победы оно возобновилось. В других 
городах, в том числе в столице, круп-
нейшие стадионы откроются позже, 
а первым в стране «стотысячником» 
стал ленинградский!

Первую очередь строительства за-
вершили в 1950-м. В Центральном госу-
дарственном архиве Санкт-Петербурга 
хранится проект - «План открытия Ле-
нинградского стадиона имени С. М. 
Кирова» с программой спортивного 
праздника. Его утвердил председатель 
спорткомитета города Алексей Гусев и 
согласовал председатель Всесоюзно-
го комитета по делам физкультуры и 
спорта Николай Романов. Планирова-
лось устроить торжества в День физ-
культурника - 16 июля 1950-го. В афи-
ше стоял матч чемпионата страны «Зе-
нит» - «Спартак» Тбилиси. 

Так уж совпало, что именно в этот 
день в далёкой Бразилии сборная этой 
страны проиграла на «Маракане» ре-
шающий матч чемпионата мира Уруг-
ваю. Зенитовцы же, шедшие в чемпи-
онате на втором месте, тоже уступи-
ли гостям из Грузии - 1:4. Но игра про-
ходила на стадионе «Динамо». Перво-
начальные планы поменяли, и торже-
ственное открытие новой арены на 
стрелке состоялось через две недели.

Открытие по праву стало событи-
ем всесоюзного масштаба. На церемо-
нию приглашали Иосифа Сталина. Ему 
приехать не довелось. Газеты освети-
ли праздник в восторженных тонах. 

Вот, например, выдержка из «Тру-
да»: «Около 100 тысяч ленинградцев 
собрались вчера на открытие круп-
нейшего стадиона Советского Союза... 
Величественное спортивное сооруже-
ние, названное именем Кирова, с трех 
сторон омывают воды Финского зали-
ва, а с четвертой к нему примыкает но-
вый приморский парк Победы. Перед 
входом на стадион - памятник С. М. Ки-
рову. Спортивные площадки окружа-
ет шестнадцатиметровая возвышен-
ность, созданная из грунта, который 
был поднят со дна залива. На верши-
ну ведет широкая лестница, по ее бо-
кам - водопад, ниспадающий по десят-
кам ступеней. В центре обширной ас-
фальтированной площади располо-
жен красивый фонтан. В большом зда-
нии размещены гостиница для иного-

родних спортсменов, комнаты отды-
ха для участников соревнований, вра-
чебные кабинеты, гардеробные ком-
наты, душевые, буфеты, рестораны… 

В полдень на сорокаметровом 
флагштоке взвилось знамя. Стадион 
открыт. С огромным подъемом собрав-
шиеся приняли приветствие дорогому 
вождю и учителю, лучшему другу физ-
культурников товарищу Сталину.

Около восьми тысяч физкультурни-
ков города Ленина выстроились на зе-
леном ковре футбольного поля. Начал-
ся торжественный парад. Во главе ко-
лонны шли знаменосцы. Затем следо-
вали заслуженные мастера спорта, чем-
пионы и рекордсмены страны и Ленин-
града. Начавшиеся после парада спор-
тивные выступления открыли гимна-
сты. Затем начался футбольный матч 
на первенство страны между ленин-
градскими командами «Зенит» и «Ди-
намо». Матч закончился вничью - 1:1».

На 4-й минуте первый гол на новом 
стадионе забил динамовец Борис Чу-
челов. На 69-й минуте счет сравнял ка-
питан «Зенита» Алексей Пшеничный. 
За сюжетом этой игры, как и за всей 
программой торжества, заинтересо-
ванно следил 66-летний счастливый 
человек - Зодчий. Александр Сергее-
вич Никольский уйдёт из жизни спу-
стя три года...

Не все планы осуществляются во-
время. В справочнике 1965 года изда-
ния «Ленинград спортивный» справ-
ка о стадионе завершалась словами: 
«В ближайшие годы к стадиону будет 
подведена линия метрополитена». 

Не всё из намеченного удалось вы-
полнить. И тем не менее стадион по-
стоянно оставался центром притяже-
ния всех болельщиков - от мала до 
велика. Наш любимый «Кировский», 
на котором играли сборные и клубы 
разных стран и где «Зенит» уверен-
но продвигался к первому чемпион-
ству 1984-го, на котором состязались 
участники олимпийского футбольно-
го турнира в 1980-м и где проходили 
церемонии Игр доброй воли 1994-го, 
служил людям верой и правдой 56 лет. 
Сейчас на его месте - новый красавец-
стадион, и «Зенит» уже на нём добива-
ется очередных успехов. 

Станислав ТАРАТЫНОВ.

Вчера команда Стефано Пиоли на 
выезде разгромила «Сампдорию» - 
4:1. Героем матча стал Златан Ибраги-
мович, оформивший дубль и сделав-
ший голевую передачу. Этот результат 
гарантировал миланцам шестое место 
в итоговой таблице, а с ним - и путёвку 
в Лигу Европы.

«Парма» - «Аталанта» - 1:2. Голы: Ку-
лушевски, 43 (1:0). Малиновский, 70 (1:1). 
Гомес, 84 (1:2). «Интер» - «Наполи» - 2:0. 
Голы: Д'Амброзио, 11 (1:0). Мартинес, 74 
(2:0). «Лацио» - «Брешиа» - 2:0. Голы: Кор-
реа, 17 (1:0). Иммобиле, 83 (2:0). «Сампдо-
рия» - «Милан» - 1:4. Голы: Ибрагимо-
вич, 4 (0:1). Чалханоглу, 54 (0:2). Ибрагимо-
вич, 58 (0:3). Аскильдсен, 87 (1:3). Леау, 90+2 
(1:4). Нереализованный пенальти: Марони 
(«Сампдория»), 78 - вратарь. «Сассуоло» - 
«Дженоа» - 5:0. Голы: Траоре, 26 (1:0). Бе-
рарди, 40 (2:0). Капуто, 66 (3:0). Распадори, 74 
(4:0). Капуто, 77 (5:0). «Удинезе» - «Лечче» 
- 1:2. Голы: Самир, 36 (1:0). Манкозу, 40 - с 
пенальти (1:1). Лападула, 81 (1:2). «Верона» 
- СПАЛ - 3:0. Голы: Ди Кармине, 7 (1:0). Ди 
Кармине, 11 (2:0). Фараони, 47 (3:0). «Калья-
ри» - «Ювентус» - 2:0. Голы: Гальяно, 8 (1:0). 
Симеоне, 45+2 (2:0). «Торино» - «Рома» - 
2:3. Голы: Беренгер, 14 (1:0). Джеко, 16 (1:1). 

Смоллинг, 23 (1:2). Диавара, 61 - с пенальти 
(1:3). Синго, 66 (2:3). «Фиорентина» - «Бо-
лония» - 4:0. Голы: Кьеза, 48 (1:0). Кьеза, 54 
(2:0). Миленкович, 74 (3:0). Кьеза, 89 (4:0).
   И В Н П М О
 1. «Ювентус» 37 26 5 6 75-40 83
 2. «Интер» 37 23 10 4 79-36 79
 3. «Аталанта» 37 23 9 5 98-46 78
 4. «Лацио» 37 24 6 7 78-39 78
 5. «Рома» 37 20 7 10 74-50 67
 6. «Милан» 37 18 9 10 60-46 63
 7. «Наполи» 37 17 8 12 58-49 59
 8. «Сассуоло» 37 14 9 14 69-62 51
 9. «Верона» 37 12 13 12 47-48 49
 10. «Фиорентина» 37 11 13 13 48-47 46
 11. «Парма» 37 13 7 17 52-54 46
 12. «Болонья» 37 12 10 15 51-64 46
 13. «Кальяри» 37 11 12 14 52-53 45
 14. «Удинезе» 37 11 9 17 36-51 42
 15. «Сампдория» 37 12 5 20 47-64 41
 16. «Торино» 37 11 6 20 45-67 39
 17. «Дженоа» 37 9 9 19 44-73 36
 18. «Лечче» 37 9 8 20 49-81 35
 19. «Брешиа» 37 6 6 25 34-73 24
 20. СПАЛ 37 5 5 27 26-74 20

Бомбардиры: Иммобиле («Лацио») 
- 35. Роналду («Ювентус») - 31. Лукаку  
(«Интер») - 23. Капуто («Сассуоло») - 21.
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Александр ЦЕРКОВНЫЙ: 
ЛЮБЫЕ ВЕСТИ 

О ВОЗМОЖНЫХ НОВИЧКАХ 
«ЗЕНИТА» - СПЕКУЛЯЦИЯ

Генеральный директор «сине-бело-голубых» подчеркнул: 
трансферная кампания клуба завершена

«Зенит» завершил формирование состава на сезон-2020/21. В межсезо-
нье-2020 петербургскую команду взамен ушедших игроков пополнили за-
щитники Кевин Пангос, Билли Бэрон, Кей Си Риверс, Виталий Фридзон и Де-
нис Захаров, форварды Алекс Пойтресс и Игорь Вольхин, а также центро-
вой Артурас Гудайтис. Генеральный директор «сине-бело-голубых» Алек-
сандр Церковный в интервью «Известиям» заявил: «Мы завершили транс-
ферную кампанию этим летом. Любую информацию, которая будет касать-
ся возможных новичков «Зенита» в ближайшее время, стоит воспринимать 
как спекуляцию».
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О российских новичках: 
«Инстинкт убийцы», и не только…

…Денис ЗАХАРОВ
- Хавьер Паскуаль был впечатлен 

его игрой в Единой лиге, и мы были го-
товы сделать ему предложение в фев-
рале. Но тогда у Дениса были обяза-
тельства перед «Енисеем», и он при-
нял решение доиграть сезон в Крас-
ноярске, чтобы не подводить коман-
ду. Летом же Захаров присоединился 
к нам в качестве свободного агента, и 
мы очень надеемся на его прогресс…

…Виталий ФРИДЗОН

ТВ-ГИД
Пятница, 31 июля

ФУТБОЛ. Кубок Французской лиги. 
Финал. ПСЖ - «Лион». «Матч ТВ», 21:40. 
Чемпионат Белоруссии. «Слуцк» - «Шах-
тер». «Матч! Футбол-3», 18:25. «Динамо» 
(Брест) - «Витебск». «Матч! Футбол-3», 
20:25.

Суббота, 1 августа
ФУТБОЛ. Кубок Англии. Финал. «Ар-

сенал» - «Челси». «Матч ТВ», 18:55. Кубок 
Португалии. Финал. «Бенфика» - «Пор-
ту». «Матч ТВ», 22:40. Чемпионат Бело-
руссии. «Смолевичи» - «Белшина». «Матч! 
Футбол-3», 16:25. «Славия» - «Ислочь». 
«Матч! Футбол-3», 18:25. «Неман» - «Ди-
намо» (Минск). «Матч! Футбол-3», 20:25.

Воскресенье, 2 августа
МИНИ-ФУТБОЛ. Париматч - Чем-

пионат России. 1/4 финала. «Тюмень» 
- «Динамо-Самара». «Матч ТВ», 11:55.

ФУТБОЛ. Чемпионат Италии. 
«Матч ТВ», 20:25; «Матч! Футбол-2», 
20:25; «Матч! Футбол-1», 22:40; «Матч! 
Футбол-2», 22:40. Чемпионат Белорус-
сии. «Торпедо-БелАЗ» - БАТЭ. «Матч! 
Футбол-3», 15:55. «Минск» - «Рух». «Матч! 
Футбол-3», 17:55. «Городея» - «Энергетик-
БГУ». «Матч! Футбол-3», 19:55.

ТЕННИС. ПРЕДТУРНИРНАЯ ХРОНИКА

КОРОНАВИРУС ПОБЕЖДАЕТ ЭЙСОМ
Календари АТР и WTA в очередной раз претерпели изменения

Халеп разочаровала 
итальянцев

Еще до старта турнир на Сицилии 
лишился своей главной звезды. В Ита-
лии ввели обязательный карантин для 
приезжающих в страну граждан Болга-
рии и Румынии. Им нужно две недели 
провести в режиме самоизоляции. Ди-
ректор турнира в Палермо Оливьеро 
Пальма предпринял громадные уси-
лия, чтобы исключение было сделано 
для второй ракетки мира Симоны Ха-
леп. За то, что она возглавит «посев» на 
турнире в Палермо, ей были обещаны 
неплохие стартовые. 

Только румынка в последний мо-
мент снялась с этих соревнований. 
Свое решение она мотивировала ро-
стом числа заболевших коронавиру-
сом и опасением заразиться во время 
перелета. Директор турнира не скры-
вал разочарования. Снялась с турнира 
в Палермо и британка Йоханна Конта. 
Свое решение она мотивировала же-
ланием сконцентрироваться на подго-
товке к турнирам в США.

«Мы уверены в себе и чувствуем 
огромную ответственность за про-
ведение первого турнира после дол-
гой паузы, - подчеркнул синьор Паль-
ма. – Мы сократили количество ли-
нейных судей, а также болбоев и бол-
герлс. Каждый игрок будет сам брать 
свое полотенце». Жаль, конечно, что 
Халеп и Конта не оценили усилий ита-
льянцев. 

US Open еще под вопросом
Между тем организаторы US Open, 

которые должны были обнародовать 
решение о его проведении или отме-
не на этой неделе, снова взяли паузу. 
Как это ни парадоксально, до старта 
турнира в Палермо. Хотя в Интерне-
те уже появились фото укладки кор-
тов на стадионе «Флэшинг Мидоу», ве-
роятность отмены турнира «Большого 
шлема» исключать нельзя. 

Представителям Федерации тенни-
са США удалось договориться с вла-
стями о выдаче 212 разрешений на 
въезд теннисистов и представителей 
их команд. В Нью-Йорке им не потре-

буется проходить предусмотренный 
для остальных карантин. При этом 
игрокам разрешили жить не только в 
двух отведенных для участников US 
Open и перенесенного из Цинциннати 
в Нью-Йорк Masters отелях, но и в част-
ных домах. В гостиницах один номер 
оплачивается организаторами, а вот 
второй должны оплатить сами тенни-
систы. 

Они готовы пойти на такие жерт-
вы. Все соскучились по соревновани-
ям. «Сейчас набираю форму для US 
Open, - отметил в недавнем интервью 
Энди Маррей. – Настраиваюсь на то, 
что он пройдет». Правда, проблемы 
могут возникнуть не столько с въез-
дом в США, сколько с выездом из дру-
гих стран. Австралийские теннисисты, 
которые в период вынужденной паузы 
вернулись на родину, пока такого раз-
решения не получили. 

Лучший на сегодняшний день по 
рейтингу теннисист с Зеленого кон-
тинента Ник Киргиос числится в пред-
варительном списке участников пере-
несенного из Цинцинатти в Нью-Йорк 
турнира. Как и россияне Даниил Мед-
ведев, Андрей Рублев и Карен Хача-
нов. Хотя призовой фонд Masters сни-
зился с 6 миллионов долларов до 4,2, 
состав подбирается суперзвездный.  
Из представителей «Топ-20» не заяви-
лись лишь четыре игрока: Роджер Фе-
дерер и Фабио Фоньини, которые вос-
станавливаются после операций, а 
также Гаэль Монфис и Стэн Вавринка. 

Повышенные призовые 
для… середняков

Организаторы заметно сократили 
призовые участникам трех стадий на-
чиная с четвертьфинала (победитель 
получит почти на 830 тысяч меньше, 
чем в прошлом году), но при этом по-
высили вознаграждение теннисистам, 
которые завершат выступление в пер-
вых двух кругах. Мера вынужденная и 
разумная. Ведь вынужденный пере-
рыв больнее всего ударил по «средне-
му классу» ATP. 

Теннисистки пока не рвутся в США. 
На турнир, который перенесен в Нью-
Йорк и должен начаться 22 августа, 

ВОЛЕЙБОЛ. ЕВРОКУБКИ В НОВЫЙ КОРОНАВИРУСНЫЙ СЕЗОН

ЕКВ ОПАСАЕТСЯ НЕДОБОРА 
И РАСШИРЯЕТ ЛИГУ ЧЕМПИОНОВ

Дополнительные путёвки от России получат два «Динамо»
Для начала напомним, что минувший еврокубковый сезон так и не был 

завершен - Лига чемпионов, Кубок ЕКВ и Кубок вызова были прерваны на 
полуфинальной стадии из-за пандемии. Сейчас ЕКВ всерьез опасается, что 
из-за продолжающегося закрытия многих границ между странами Евросо-
юза, да и с Россией, ограничений на проведение массовых мероприятий в 
некоторых государствах проведение евротурниров в ожидающемся оче-
редном сезоне могут быть сильно осложнены. 

Первая проблема в связи с этим - 
возможный недобор участников. По-
этому ЕКВ разрешила национальным 
федерациям заявить в мужскую и жен-
скую Лигу чемпионов ещё по одной 
дополнительной команде - сверх кво-
ты, определённой европейским рей-
тингом. При этом надо соблюсти два 
условия: команда должна быть участ-
ником двух из трёх последних розы-
грышей Лиги чемпионов, а также фи-
нишировать в пятёрке в националь-
ном чемпионате 2019/20. Из россий-
ских клубов под эти критерии попа-
дают два московских «Динамо» - муж-
ское и женское. Оба в минувшем сезо-
не заняли четвёртые места в суперли-
ге и провели нужное количество сезо-
нов в Лиге чемпионов.

Таким образом, в мужском розы-
грыше Лиги чемпионов по четыре клу-
ба могут быть у Италии, России и Поль-
ши, в женском - у Турции, Италии и Рос-
сии.

Изначально в мужском турнире Рос-
сию должны были представить новоси-
бирский «Локомотив», казанский «Зе-
нит» и кемеровский «Кузбасс», в жен-

ском - «Динамо-Казань», «Локомотив» 
из Калининграда и «Уралочка». Все они 
- в числе сеяных команд, которые нач-
нут турнир с группового этапа. Четвёр-
тые команды должны будут начинать 
выступление в турнире с квалифика-
ции. И она, судя по всему, будет жёст-
кой. Ожидается, что в групповом этапе 
Лиги чемпионов сыграют 20 команд, в 
том числе 18 сеяных. Через квалифика-
цию отберутся только две.

У России есть ещё по одному месту 
в Кубке ЕКВ и Кубке вызова. В третьем 
по значимости турнире должен был 
играть «Зенит» СПб. Теперь у звёздной 
команды Туомаса Саммелвуо появится 
шанс снова побороться за Кубок ЕКВ. 
В минувшем сезоне петербуржцы до-
шли до полуфинала, проиграли в мат-
че без зрителей «Локомотиву», после 
чего турнир был прерван. В Кубке вы-
зова «Зениту» было бы скучно.

Путёвка в третий по статусу евроку-
бок переходила к «Факелу», но клуб от 
нее отказался, как это уже было в сезо-
не 2017/18. Дальше – «Енисей» и «Бело-
горье». Возможно, участие в еврокуб-
ках заинтересуют одну из этих команд.

В женском волейболе в Кубок ЕКВ 
может подняться «Протон», а путёв-
ка в Кубок вызова перейти к «Сахали-
ну», чему в Европе вряд ли обрадуют-
ся. К слову, в сезоне 2007/08 в Кубке 
ЕКВ играл хабаровский «Самородок». 
Украинский клуб «Джинестра» тогда 
прислал на Дальний Восток второй со-
став, а польский клуб «Быдгощ» вооб-
ще отказался от поездки, за что полу-
чил «технарь». Так «Самородок» вышел 
в «Финал четырёх» турнира.

Жеребьёвка всех трёх еврокубков 
пройдёт во второй половине августа в 
Люксембурге. Первый раунд квалифи-
кации Лиги чемпионов должен старто-
вать 22 сентября, групповой этап тур-
нира – 10 ноября.

Долгожданное возвращение большого тенниса должно состояться на 
следующей неделе, когда в Палермо стартует турнир WTA. Организаторы 
в соответствии с реалиями сегодняшнего дня предприняли все меры без-
опасности. На трибуны, которые вмещают полторы тысячи зрителей, бу-
дут допускать только 350 человек, включая представителей команд тен-
нисисток. 

заявились только пять представи-
тельниц «Топ-10». В заявочный лист не 
вошли лидеры рейтинга Эшли Барти и 
Симона Халеп, а также Элина Свитоли-
на, Бьянка Андрееску и Наоми Осака 
(№10). В списке участниц нет трехкрат-
ной чемпионки «Больших шлемов» Ан-
желики Кербер.

Азиатская серия отменена
Если надежда на проведение US 

Open и «Ролан Гаррос» сохраняется, 
то в соответствии с директивой Глав-
ного управления спорта Китая до кон-
ца года в Поднебесной запрещены лю-
бые международные спортивные со-
ревнования. Под запрет попали три 
турнира АТР 500 и Masters в Шанхае, 
а также семь турниров WTA, включая 
Итоговый чемпионат в Шэньчжэне и 
Elite Trophy в Чжухае. Только из-за от-
мены Итогового чемпионата WTA по-
теряет 50 млн долларов. 

Отменен и турнир WTA в Токио, ко-
торый должен был начаться 2 ноября. 
Организаторы рассматривали воз-
можность проведения матчей с огра-
ниченным числом зрителей и даже 
при пустых трибунах, но в итоге при-
няли решение об отмене соревнова-
ний. Ранее был отменен турнир АТР в 
столице Японии и турнир WTA в Хиро-
симе. Большого тенниса в нынешнем 
сезоне в Стране восходящего солнца 
не будет. 

Кубок Кремля меняет планы
Отмена Азиатской серии скажет-

ся и на соревнованиях в Европе. Пре-
зидент ФТР Шамиль Тарпищев отме-
тил, что традиционный Кубок Крем-
ля в этом году поменяет формат. Со-
ревнования у мужчин и женщин будут 
разведены по разным неделям. Это за-
метно облегчит организацию турнира, 
ведь спорткомплекс «Олимпийский», 
где он проходил долгие годы, сейчас 
на реконструкции, а в Ледовом двор-
це в Крылатском, приютившем тенни-
систов в прошлом году, был развернут 
временный госпиталь. 

По словам Тарпищева, Кубок Крем-
ля планируется провести в конце октя-
бря – начале ноября сразу же после 
St. Petersburg Open. Старт этих сорев-
нований намечен на 12 октября, и ди-
ректорат турнира пытается даже под-
нять его статус с АТР 250 до АТР 500 
- с надеждой сохранить повышение в 
классе и на следующие сезоны. 

Светлана НАУМОВА.

сто в команде.   
- …Уверен, что во втором сезоне за 

«Зенит» Холлинз будет гораздо чаще 
проводить сверхрезультативные игры. 
В прошлом сезоне ему немного не хва-
тало опыта, хотя он и выдал серию от-
личных матчей. Первыми на ум прихо-
дят 28 очков американца в выездном 
матче Евролиги с ЦСКА, где в снайпер-
ской дуэли Остин смог обойти Майка 
Джеймса.

О капитане и слухах: Агенты порой 
специально запускают их в прессу

Ранее капитаном в «Зените» был 
Евгений Воронов, который покинул 
 команду, что вызвало недоумение 
агента игрока Сергея Тараканова.

- В первую очередь мы всегда ори-
ентируемся на тренерское видение 
при продлении или подписании того 
или иного игрока. Если говорить кон-
кретно об уходе Воронова, это расста-
вание далось нам непросто. Всё-таки 
он был капитаном три сезона, полно-
стью отдавался на площадке, всегда 
был очень мотивирован. Но этим ле-
том так сложились обстоятельства. На-
деюсь, что мы прощаемся не навсегда.

«Зенит» играет в Евролиге, и для 
многих игроков выступать в этом тур-
нире - приоритет. Поэтому не могу ска-
зать, что с кем-то мы вели переговоры 
по 1,5 месяца. С игроками обсужда-
лись исключительно рабочие детали.

В ответ на вопрос о самом  диком 
слухе про «Зенит» этим летом генди-
ректор петербургского клуба заметил: 

- Сложно сделать выбор между слу-
хами о переходе в наш клуб Алексея 
Шведа и Грега Монро. О состоявшемся 
«трансфере» последнего я прочитал в 
бегущих строках ведущих российских 
телеканалов, но американец даже не 
был в списке наших кандидатов.

В СМИ выплывали и другие имена, 
но это объяснимо. На каждую позицию 
мы рассматриваем много баскетболи-
стов из разных лиг и клубов. По своим 
каналам наводим справки: как человек 
ведет себя в коллективе, как относит-
ся к тренировкам, какой у него харак-
тер, есть ли проблемы со здоровьем... 
Но поиск информации не всегда гово-
рит о серьёзности намерений, а аген-
ты порой специально запускают слухи 
в прессу. В небольшом количестве это 
вызывает удивление. В большом ино-
гда похоже на театральную постановку.

О билетах: 
Пропустил три игры или десять -  

идёт полный возврат средств
- Мы первыми в Европе стали прод-

левать абонементы. У наших коллег 
есть сомнения по этому поводу. Как 
можно реализовывать абонементы, 
если нет понимания, что игры будут 
со зрителями. Мы понимаем всю слож-
ность вопроса, но у нас есть прорабо-
танная система, при которой владель-
цы наших абонементов ничего не по-
теряют, если матчи будут проходить 
при пустых трибунах.

Наш клуб впервые стал осущест-
влять реализацию сезонных абоне-
ментов самостоятельно. Это позволит 
работать гибко даже в самых непред-
виденных ситуациях, в том числе при 
своевременном возврате денежных 
средств за те матчи, которые они не 
смогли посетить из-за ограничений. 
Например, ты пропустил три игры, по 
окончании месяца тебе идет полный 
возврат средств за три матча. Пропу-
стил десять игр - то же самое. Благо-
даря переходу к полному циклу само-
стоятельной реализации абонемент-
ной программы мы смогли предло-
жить клиентам дистанционное прод-
ление и беспроцентную рассрочку. 
Такая схема позволит заметно умень-
шить переживания наших фанатов.

В отличие от прошлого сезона 
все домашние матчи мы проведем в 
Санкт-Петербурге.
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- Это продуманное решение, мы 
подписали Виталия для определен-
ной роли. В любой команде нужен 
опытный игрок, много выступавший 
в Евролиге и в Единой лиге. Плюс это 
человек, который может забить в са-
мый нужный момент, обладает «ин-
стинктом убийцы». В каких-то матчах 
Фридзон может сыграть решающую 
роль. Плюс не забывайте, что он здо-
рово усиливает игру со скамейки.

…Игорь ВОЛЬХИН
- Все зависит от него, но мы рассчи-

тываем на него исключительно как на 
игрока основы. У него есть все необхо-
димые качества, чтобы получать игро-
вое время не только в Единой лиге, но 
и в Евролиге.

О легионерах: Без ущерба для ко-
мандной игры…

…Канадец Кевин ПАНГОС
- В лице Пангоса мы видим не шу-

тера, способного приносить по 20 оч-
ков за игру, а прежде всего организа-
тора игры. У нас есть кому быть шу-
тером. Пусть лучше Кевин помогает 
кому-то забивать, чем делает это сам. 
При этом он очень грамотный в плане 
понимания своей роли на площадке. 
Если надо будет взять игру на себя, за-
бить свой любимый «флоатер», он это 
сделает. Без ущерба для командной 
игры и для результата. На первом ме-
сте общекомандный результат, и никто 
не должен об этом забывать.

…Литовец Артурас ГУДАЙТИС
- Это немного разные центровые 

(Гудайтис заменит покинувшего «Зе-
нит» Густаво Айона. - Прим. ред.). Гу-
дайтис более классический пятый «но-
мер», при этом очень мобильный. При 
необходимости он вполне может вы-
йти и на позиции тяжелого форвар-
да. Артурас очень агрессивный, у него 
быстрые ноги. За счет этого он спосо-
бен сам создать себе момент, пройти 
под кольцо. Нам нужен был именно та-
кой разноплановый игрок, и я рад, что 
нам удалось его заполучить.

Гудайтис давно реализовал себя 
в Евролиге. Хочется, чтобы литовец 
играл на своем уровне, хорошо впи-
сался в тренерскую концепцию и был 
очень полезен. С самоотдачей у него 
точно не будет проблем.

… Американец Остин ХОЛЛИНЗ
В роли основных снайперов генди-

ректор «Зенита» видит сразу несколь-
ких игроков - Кей Си Риверса, Вита-
лия Фридзона, Билли Бэрона и Остина 
Холлинза. Но речь о последнем из них, 
поскольку Холлинз сохранил своё ме-
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ФУТБОЛ. ЮБИЛЕЙ

АНАТОЛИЙ ТУРЧАК. 
ПРЕЗИДЕНТ-РАЗНОРАБОЧИЙ
75 лет члену бюро Исполкома РФС, 
президенту Федерации футбола Санкт-Петербурга 

30 июля - 2 августа 2020 г. дата
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Но про футбол-то можно погово-
рить с Турчаком, упрямо думал автор 
этих строк. А особенно сильным же-
лание все-таки разговорить Анатолия 
Александровича стало после того, как 
я увидел его «чисто футбольное» пись-
мо к губернатору Мурманской обла-
сти. В самом низу документа - там, где 
подпись - после всех внушительных 
регалий и званий Турчака последней 
строкой стояло упоминание: «чемпи-
он Кандалакши 1965 года по футболу».

Весьма наглядная и где-то даже 
трогательная маленькая деталь, так 
много говорящая об отношении к фут-
болу ее автора…

Вот с чемпионата Кандалакши - по-
сле того, как помощник Турчака Юрий 
Дмитриевич Милов любезно устро-
ил мне мини-экскурсию по известно-
му каждому петербуржцу огромному 
сталинскому зданию на Московском 
проспекте, в коридорах которого ца-
рит абсолютная «академическая» ти-
шина, - мы нашу беседу с городским 
футбольным главой и начали. Причем 
на первой же минуте «матча» я пошел 
против Анатолия Александровича в не 
очень чистый подкат…

Чемпионский розлив
- Мне понравилось, что вы так 

дорожите своим давним титулом 
чемпиона Кандалакши по футболу, 
пусть этот титул и небольшой…

- То есть как - «небольшой»?! - Тур-
чак аж подскочил в своем рабочем 
кресле от возмущения. - Вы бы по-
шли и попробовали его выиграть! 10 
команд, полноценный чемпионат в 
два круга, много матчей. Только учти-
те один существенный момент: все 
наши соперники имели возможность 
в свободное от работы или учебы вре-
мя полноценно тренироваться на фут-
больных полях. А мы, команда «Звез-
да», она же - сборная моей армейской 
части, такой возможности не имели. 
Тренировались урывками на террито-
рии части, где никакого футбольного 
поля не было и в помине. А был обыч-
ный маленький спортгородок с бру-
сьями и перекладиной, рядом с кото-
рым был просто свободный кусок зем-
ли. Вот туда мы самодельные футболь-
ные ворота и ставили. 

- М-да, спартанские условия. И 
как же вы тогда выиграли чемпио-
нат?

- Да так вот и выиграли. Молодые, 
сил полно, на азарте, на кураже… Мне 
как центральному нападающему при-
шлось побольше мячей назабивать, 
чтобы обеспечить результат. Вспом-
нил свои ленинградские футбольные 
навыки…

- За чемпионство в футболе 
обычно полагается премия. Как 
сейчас говорят, бонус. Вашу «Звез-
ду» руководство части как-то от-
метило? Может, в отпуск кто из 
игроков поехал? Или денежный «го-
норар» выписали?

- Насчет отпуска что-то не припоми-
наю, а вот «гонорар» за свои победы 
и голы мы, футболисты «Звезды», дей-
ствительно получали. Только вовсе не 
от своих старших офицеров, а... от мест-
ных болельщиков на трибунах. И был 
он такого рода, о котором руководству 
моей части как раз лучше было ниче-
го не знать. В «жидкой валюте» (улы-
бается). Значительную часть населе-
ния города Кандалакша тогда состав-
ляли люди со своеобразным, скажем 
так, жизненным путем. Далеко не всег-
да находившиеся на свободе. Почти 
все они любили футбол - и нашу «Звез-
ду» очень даже уважали. Ну и мы такую 
серьезную публику старались не разо-
чаровывать своей игрой. Побеждаешь 
в очередном матче - и тут же, возле ста-
диона, идет розлив, отмечают нашу по-
беду, на «банкет» приглашают и нас, 
футболистов. А отказываться нельзя 
- «кровная обида», прямо как в фильме 
«Кавказская пленница»…

Футбол предопределил 
всю дальнейшую жизнь!

- Вы сказали, что в Кандалакше 
вспомнили про ленинградские фут-
больные навыки. Значит, в школь-
ные годы увлекались футболом?

- Не просто «увлекался» - именно 
футбол всю мою дальнейшую научно-
производственную карьеру пред-
определил! Очень необычная исто-
рия получилась. Но - довольно длин-
ная. Рассказывать?

- Обязательно, Анатолий Алек-
сандрович!

- Тогда с самого начала… Родился 
я сразу после войны, в июле 45-го в 
Ленинграде. На Васильевском остро-
ве, в роддоме номер 1, чем горжусь. 
Отца своего так никогда и не увидел. 
Но претензий у меня к нему нет: вре-
мя в Ленинграде было тяжелое, после-
блокадное, голодное, он пошел даль-

ше воевать, и более ничего о нем мне 
не известно. Я благодарен отцу про-
сто за то, что появился на свет. А мама, 
Ефросинья Зиновьевна… О ней часа-
ми могу говорить! Блокадница. Вна-
чале работала на Кировском заводе, 
потом была ранена и перешла на фа-
брику на Васильевском, устроилась 
швеей. Получала копейки, и жилось 
ей очень трудно. Поэтому еще зимой 
46-го меня, полугодовалого, мама вы-
нужденно отвезла к своим родителям 
в Псковскую область. Там, у дедушки 
с бабушкой в деревне под названи-
ем Липовик, я и жил до пяти лет. Дере-
венька совсем небольшая, и никакого 
футбола в ней не было…

Зиновий Иванович и Устинья Ефи-

мовна Ивановы, мои дед с бабушкой, 
были староверами. Особый уклад жиз-
ни, особая дисциплина в доме, всё в 
строгости. Но в 1950 году дед умер, и 
мама забрала меня с бабушкой обрат-
но в Ленинград. Поселились мы все в 
подвальном помещении на Верейской 
улице. Исторически этот петербург-
ский район назывался Семенцы. Знаме-
нитое место! Там, например, в первые 
годы Советской власти чекисты пой-
мали легендарного налетчика Лёньку 
Пантелеева… А совсем рядом с нами, 
на соседней Подольской улице, жила 
популярная ленинградская эстрадная 
певица Лидия Клемент, к сожалению, 
ушедшая из жизни совсем молодой…

- Кто в Питере не знает этот 
набор улиц и слов - Рузовская, Мо-
жайская, Верейская, Подольская, 
Серпуховская и Бронницкая, или 
«Разве Можно Верить Пустым Сло-
вам Балерины»?!

- Совершенно верно. И дворовый 
футбол на всех этих улицах шел каж-
дый день до поздней ночи. Сразу по-
сле школы - немедленно туда. А в вось-
мом классе начал футболом занимать-
ся уже серьезно.

Как-то отыграл во дворе, подходит 
один из соперников: «Слушай, у меня 
мать и старшая сестра работают на за-
воде «Радиоприбор», у них там насто-
ящий футбольный клуб организован. 
Называется «Комсомолец». Ты, смо-
трю, много забиваешь, съезди-ка в 
этот клуб - может, тебя и возьмут в дет-
скую команду…»

«Зацепили» меня эти слова. Надо 
попробовать, думаю. Приехал на Мо-
сковский проспект, упросил трене-
ра Владимира Алексеевича Вихоре-
ва, чтобы посмотрел меня в одном из 
матчей. В первом тайме он меня на 
скамейке оставил - сказал, что во вто-
ром на поле выпустит. И этот момент 
пошел мне на пользу!

Я мальчишка смекалистый был. По-
глядел я этот первый тайм со скамей-
ки и вижу: один паренек, на позиции 
правого инсайда в нападении, посла-
бее других на поле выглядит. И, когда 
тренер меня в перерыве спросил: «А 
ты кем играть-то можешь?», я сразу и 
ответил: «Правым инсайдом могу». Вы-
шел на второй тайм - и не только на-
долго остался в команде, но и на завод 
на работу попал! 

…Жили мы трудно, одной материн-
ской зарплаты на всех не хватало, а тут 
мама еще замуж вышла - и с отчимом 
мне, честно говоря, не очень-то повез-
ло, толку от него было немного. Едва 
дождался я окончания 8-го класса, и 
- бегом на завод, устраиваться на ра-
боту. А меня не взяли - 15 лет только 
в июле исполнялось… Зато благода-
ря футболу отправили в заводской пи-
онерский лагерь в Рощино. Там я отра-
ботал лето «инструктором по спорту», 
удостоверение по сей день храню,  а 
осенью помогли устроиться на «Ради-
оприбор» учеником слесаря механос-
борочных работ. А все свободное вре-
мя футболу отдавал.

У меня, без ложной скромности 
скажу, на поле получалось неплохо. 
Это сейчас я человек среднего роста, 
а в начале 60-х годов считался высо-
ким подростком. Был к тому же физи-
чески крепким, дворовой закалки. И 
без проблем передвинулся из правых 
инсайдов на любимую позицию цен-
трального нападающего. В «столбы», 
как сейчас говорят. В матчах чемпио-
ната Ленинграда сдвинуть меня с ме-
ста в чужой штрафной мало кому уда-
валось… Много мячей забивал - и го-
ловой, и «ударной» правой ногой.

Однако самый памятный и важный 

жались, стемнело - и матч перенесли 
на осень, стал он самым последним в 
календаре. А интрига сложилась - кру-
че не придумаешь! Завершился чем-
пионат, наш «Комсомолец» на послед-
нем месте в высшей группе, на отстава-
ние от предпоследнего места - всего 2 
очка. И остался этот самый единствен-
ный матч со «Скороходом»! Выигрыва-
ем мы его - и «Комсомолец» остается в 
высшей группе, если нет - вылетает!

…И вот идет игра, «Скороход» упи-
рается изо всех сил, счет 0:0, все на не-
рвах. И тут я смещаюсь на левый фланг, 
прохожу по нему - и именно с левой 
ноги, иначе не получалось по ситуации, 
засаживаю мяч Вайде в ближний угол! 
Как это у меня получилось, до сих пор 
не пойму. Но главное - мы так 1:0 и вы-
играли, «Комсомолец» избежал вылета, 
а я стал героем дня. И вскоре… ушел в 
армию. Чтобы через 3 года вернуться 
из нее на родной «Радиоприбор», но 
уже слесарем-сборщиком радиоаппа-
ратуры. Дошел потом до высокого 5-го 
разряда… А соответствующие знания 
и навыки получил там, в своих войсках 
ПВО. Демобилизовался в звании стар-
шего сержанта - взводом командовал! 
- и «специалистом 1-го класса».

А ведь был момент, еще до призы-
ва, когда я едва не изменил «Радиопри-
бору». На базе футбольного  ГОРОНО 
сформировали сборную школьников 
Ленинграда - для отправки на всесо-
юзную Спартакиаду. И я в нее попал. 
Стал тренироваться со сборной на 
стадионе ЛОМО. Но тут выясняется, 
что 16-летний Турчак - уже не школь-
ник, а слесарит на заводе. Ни на какую 
Спартакиаду я не поехал, зато трене-
ры команды ЛОМО начали перема-
нивать меня к себе. Это была непло-
хая перспектива в футбольном Ленин-
граде тех лет! Радостный прибежал до-
мой, все рассказал матери. А она в от-
вет: «Даже не вздумай! Бегать с места 
на место?! Запрещаю!!!»

Вот так же решительно мама по-
ступила со мной в 8-м классе, когда я 
не слишком удачно сыграл во дворе в 
хоккей - и пришел домой весь в кро-
ви и без двух передних зубов. Схва-
тила топор - и перерубила мою един-
ственную клюшку! Никакой альтер-
нативы футболу не осталось. А поз-
же - и моему «Радиоприбору» тоже… 
Родной завод рос, учился, развивался 
- и я делал то же самое вместе с ним. 
Когда знаний стало не хватать, посту-
пил в институт. Вначале в финансово-
экономический, на заочное отделе-
ние, а позже еще и Институт авиаци-
онного приборостроения по специ-
альности «Радиотехника» окончил. И 
вот уже почти 60 лет тружусь на род-
ном «Радиоприборе», ставшим одним 
из основателей компании «Ленинец», 
которая давно уже стала крупней-
шим холдинговым предприятием. Был 
на нем секретарем комсомольского 
бюро цеха, потом - всего завода и объ-
единения в целом. Был членом бюро 
двух райкомов комсомола - Москов-
ского и Невского. В 32 года стал се-
кретарем парткома объединения «Ле-
нинец». Ответственность - колоссаль-
нейшая. Парторг предприятия в СССР 
отвечал за все: не только за идеологи-
ческую работу, но и за подбор кадров, 
выполнение производственного пла-
на и трудовую дисциплину. Это как 
слесарь-сборщик я еще мог побегать 
с мячом за свой цех на первенство за-
вода, душу отвести. В парторгах же со-
всем не до игры в футбол стало. А уж 
когда 15 июля 1985 года, за две неде-
ли до сорокалетия, меня назначили ге-
неральным директором всего «Ленин-
ца», тут уж - сами понимаете…

свой мяч забил левой, которая у меня 
всегда была исключительно для ходь-
бы. И забил его вратарю Вайде - знае-
те о таком?

Гол в ближний угол будущему 
вратарю «Зенита»

- Неужели Габор Вайда - будущий 
вратарь ленинградского «Зенита» 
и львовских «Карпат», венгр по на-
циональности?!

- Он самый. Вайда тогда приехал 
учиться в Лесотехническую академию, 
а в чемпионате Ленинграда играл за 
молодежную команду «Скорохода», с 
которой мой молодежный «Комсомо-
лец» однажды летом матч сыграть не 
успел. Детские команды на поле задер-

размещены и городская федерация, 
и МРО «Северо-Запад», и Федерация 
футбола Ленинградской области… На 
площадях, принадлежащих «Ленин-
цу». Берем арендную плату, конечно. 
Разум ную (улыбается).

Тяжелейшие времена были, да. Но я 
не мог поступить иначе - и отказаться. 
Потому что, еще раз повторю, именно 
футбол дал мне в жизни всё! И люби-
мую работу, и удачную карьеру. А долг, 
как известно, платежом красен.

Я ведь еще в 1990 году постоянно 
выручал «Зенит», игравший в чемпио-
нате СССР. Вылетели в первую лигу, со-
вершенно нищий клуб… Сейчас, ког-
да «Зенит» самый процветающий фут-
больный клуб в стране и постоянно в 
чемпионах, удивительно вспоминать о 
тех временах, а ведь всего 30 лет про-
шло!

- Как именно вы выручали «Зе-
нит»?

- Вы - первый журналист, кому об 
этом поведаю. Стоял у меня на Пуш-
кинском аэродроме специальный са-
молет, на котором «Ленинец» прово-
дил испытания новейшей аппарату-
ры. Так вот, ставили мы по просьбе «Зе-
нита» на этот Ту-134 сорок кресел - и 
летели, например, в Горький. Специа-
листы при этом летели проверять но-
вое бортовое оборудование, а футбо-
листы и тренеры - на свой выездной 
матч. Заодно размещали их в ведом-
ственной гостинице предприятия - на-
шего партнера по созданию новой тех-
ники, чтобы «Зениту» не платить день-
ги, которых у него не было… Позже, 
кстати, на нашем же самолете делега-
ция во главе с мэром Собчаком лета-
ла в Москву с заявочной книгой, ког-
да Петербург претендовал на прове-
дение Олимпиады.

«А он сейчас не лопнет?» - 
обеспокоенно спросил Мутко

- Да уж,  грустные воспоминания. 
Молодые болельщики «Зенита», ду-
маю, просто не поверят! Анато-
лий Александрович, можно какую-
нибудь историю повеселее про те 
удивительные 90-е, когда вы воз-
главили Федерацию футбола?

- Извольте. Случилась она как раз 
в тот момент, когда Мутко назначили 
вице-мэром, возложили на него, в том 
числе, курирование спорта и он начал 
активно вникать в футбол.

А я на «Ленинце» принимал пред-
ставительную делегацию из Флорен-
ции. Рабочий визит с перспектива-
ми… Итальянцы - ну как с ними в фут-
бол не сыграть? Быстро договори-
лись о матче с участием руководите-
лей фирм - итальянского «ФиАР» и на-
шего «Ленинца». Сыграли честную ни-
чью - 2:2. Но что-то мне несколько со-
перников показались слишком сно-
ровистыми для обычных «электрон-
щиков»…

В общем, на ответный визит в Ита-
лию включил я в состав делегации 
«Ленинца» четырех ветеранов «Зени-
та» - Голубева, Ларионова, Клементье-
ва и Казачёнка. Да еще юношескую 
 команду прихватил и… нашу женскую 
баскетбольную «Волну» - чемпионок 
страны, между прочим. Как чувство-
вал, что пригодятся!

Юноши наши с блеском итальянцам 
5:0 «привезли». Следом мы выходим. 
Активный Мутко уже в стартовом со-
ставе. Ветераны «Зенита» - тоже. А про-
тив нас - сплошной молодняк, играю-
щий в одно касание! Видимо, из «Фи-
орентины» подтащили! А в наших во-
ротах - настоящий директор завода из 
нашего холдинга. 7 штук ему отгрузи-
ли. А мы ответили только двумя мяча-

На счету Федерации футбола 
было… 3 рубля

- Тем не менее в сложнейшее вре-
мя, в середине 90-х, когда весь Пе-
тербург не жил, а, можно сказать, 
выживал, гендиректор «Ленинца» 
Турчак мгновенно откликнулся на 
отчаянный призыв спасать город-
ской футбол и возглавил петер-
бургскую федерацию…

- …на счету которой, вы не повери-
те, лежало тогда ровно 3 рубля. Чтобы 
сам счет в банке не закрыли. ВСЯ Фе-
дерация размещалась в единствен-
ной комнатушке в городском Спорт-
комитете. Зато сейчас в большом зда-
нии на улице Коли Томчака просторно 

ми, причем Казачёнок умудрился еще 
пенальти не забить! Ну ладно, думаю. 
Теперь давайте в баскетбол играть, го-
ворю организаторам. За день собрали 
большой помост прямо в центре Фло-
ренции. И наши девчонки как дали 
жару! Разгромили соперниц! А зрите-
ли не знали на кого смотреть - то ли на 
красавиц наших, то ли на их тренера 
Гельчинского…

- О, незабвенный Станислав 
Яковлевич Гельчинский по прозви-
щу «Геля»! Который по ходу матчей 
прыгал чуть ли не выше своего ро-
ста и орал так, что позавидовали 
бы даже Карполь с Трефиловым!

- Вы меня поняли. Зрители вопили 
от восторга, глядя на него. Весь крас-
ный, как помидор… Сидевший рядом 
со мной Мутко, явно видевший это 
шоу впервые, обеспокоенно спросил: 
«А он сейчас не лопнет?!»

Дай-то бог, чтобы наши молодые 
заиграли в «Зените»!

- Анатолий Александрович, нака-
нуне вашего 75-летия указом Пре-
зидента Российской Федерации вас 
наградили орденом «За заслуги пе-
ред Отечеством» IV степени, и ре-
дакция «Спорт уик-энда» с удоволь-
ствием присоединяется к поздрав-
лениям! Но и «Зенит» - молодец, не 
подкачал: только что сделал кра-
сивый «золотой дубль». Насколько 
внимательно вы следите за игрой 
команды, нравится ли вам такой 
небывало гигантский отрыв «Зени-
та» от всех соперников в чемпио-
нате России? И как вам работа Сер-
гея Семака, которому поручили от-
ветственнейшее футбольное дело 
- быть главным тренером - всего в 
40 лет, прямо как вам в свое время 
в «Ленинце»? 

- Не пропускаю ни единого матча 
команды уже много лет. Если дела по-
зволяют - еду на стадион, если крайне 
занят - обязательно смотрю игру по те-
левизору, пусть даже в записи. По ми-
нувшему чемпионату… Все-таки на 
него повлияли все эти события с пан-
демией, концовка турнира получилась 
скомканной, к сожалению. Огромный 
отрыв «Зенита» в 15 очков? Тут, как го-
ворится, двоякая ситуация. С одной 
стороны, заметно просели все мо-
сковские клубы. Это видно невоору-
женным глазом, а о причинах не мне 
судить. Но и «Зенит», конечно, силь-
но вырос - и сейчас на голову выше 
всех соперников в чемпионате. И оба 
центральных защитника явно выделя-
лись, и Барриос очень усилил в сере-
дине поля, и симпатичный мне футбо-
лист Кузяев, убежден в этом, еще мо-
жет прибавить, и к Дзюбе с Азмуном 
никаких вопросов быть не может - по 
17 мячей забили! А с другой сторо-
ны, команда наша очень возрастная, а 
впереди - очередная Лига чемпионов. 
Ох, больная тема…

О Семаке скажу отдельно. Растет па-
рень, это видно. Молодец, что добыл и 
золото, и Кубок в одном сезоне. Но ему 
нельзя останавливаться на достигну-
том. Кресло главного тренера в таком 
клубе как «Зенит» - очень лакомое! Ду-
маю, что и Аршавин, и Кержаков, да и 
тот же Радимов в глубине души… Не 
забудем и иностранных специалистов, 
многие из которых с радостью приедут 
в Петербург на предложенные нынеш-
ним «Зенитом» условия.

Семаку же искренне желаю уда-
чи. И очень жду от него, если честно, 
большего доверия к молодым игро-
кам. Сейчас вот дебютировали Про-
хин, Шамкин - дай бог, чтоб заиграли! 
Так хочется видеть в «Зените» поболь-
ше своих ребят…

- Спасибо за интересный и от-
кровенный разговор, Анатолий 
Александрович! Напоследок спро-
шу: дом-то вы у себя в «Ленинце» 
построили - и какой дом! Домище!! 
Двух сыновей тоже вырастили. А 
как у вас с посаженным деревом?

- (Улыбается.) Деревьев я еще на 
комсомольских субботниках насажал 
вдоволь. И турнепс с картошкой в Шу-
шарах убирал… А сейчас дача в Псков-
ской области - лучший отдых. Только 
там я никакой не президент, а самый 
что ни на есть разнорабочий. Из раз-
ряда «подай» да «принеси». А в глав-
нокомандующих - Лариса Павловна, с 
которой мы только что отметили ров-
но полвека в счастливом браке. Поми-
доры, огурцы, малина, клубника, обе 
смородины, крыжовник, натуральное 
хозяйство, без теплиц: как она все это 
одна выращивает - ума не приложу! А 
мы с сыновьями у нее на «подтанцов-
ках».

- С сыновьями? Значит, Андрей 
Турчак в бытность губернатором 
Псковской области тоже вкалывал 
на псковских грядках?

- А куда ж он денется! 
Александр КУЗЬМИН.      
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СКА. КОНТРОЛЬНЫЙ МАТЧ

ДУБЛЬ ПОДКОЛЗИНА ПОМОГ 
«СИНИМ» ПОБЕДИТЬ «БЕЛЫХ»

шайбу! 30 июля - 2 августа 2020 г.

В заключительный день сбора в 
Новогорске СКА провел двусторон-
ний матч, который, как сообщает офи-
циальный сайт питерских армейцев,  
проходил в формате «два периода по 
45 минут грязного времени». Со сче-
том 4:2 победила команда «синих». 

Счет в игре на 17-й минуте откры-
ли «синие». В большинстве с передачи 
Василия Глотова отличился тезка Под-
колзин. Спустя четыре с половиной 
минуты «белые» отыгрались – Эмиль 
Галимов воспользовался передачей 
Владимира Ткачёва – 1:1. 

Затем наступило почти тридцати-
минутное голевое затишье, и лишь 
на 51-й минуте Антон Бурдасов вывел 
«белых» вперед. Однако в дальней-
шем забивали только «синие». Дубль 
в меньшинстве оформил Подколзин, 

затем забил Владислав Цицюра, ну а 
окончательный счёт броском в пустые 
ворота установил Кирилл Марченко. 
Как итог - 4:2 в пользу «синих».

Вчера армейцы вернулись в Питер, 
в дальнейшем они несколько дней бу-
дут заниматься в «Хоккейном горо-
де», а с 4 по 9 августа примут участие 
в традиционном турнире Sochi Hockey 
Open, где проведут четыре матча.

СКА («синие») – СКА («белые») — 
4:2 (1:1, 3:1).

1-й период: 16:15 - Подколзин (Гло-
тов) – бол., 1:0; 20:47 - Галимов (Ткачёв) 
– 1:1. 2-й период: 50:38 - Бурдасов (Бе-
лов) – 1:2; 72:08 -  Подколзин (Дыблен-
ко) – мен., 2:2; 85:00 – Цицюра – 3:2; 
89:36 -  Марченко – п.в., 4:2. 

Вратари: Хелльберг (Аскаров) – Са-
монов (Николаев).

ХОККЕЙ. ЗВЕЗДНЫЕ ИМЕНА

Николай ХАБИБУЛИН: КАК С НЕБА ОБ АСФАЛЬТ – 
ТАКИМ БЫЛО ОЩУЩЕНИЕ ПОСЛЕ ОЛИМПИЙСКОГО 

ПОЛУФИНАЛА В СОЛТ-ЛЕЙК-СИТИ    
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

По натуре я - максималист, 
очень редко оставался 

доволен своей игрой
– Николай, каков для вас первый 

опыт тренерской работы?
– Если коротко, то большой и не-

оценимый. Но если углубиться, то 
было очень интересно. Непосред-
ственно находился в команде и рабо-
тал с ребятами. Когда сидишь на трибу-
не и как эксперт выражаешь какое-то 
мнение – это одно, и другое – когда ты 
непосредственно в тренерском штабе 
и от тебя зависит принятие решений и 
результат.

– Насколько разнится работа в 
клубе и сборной, где ограниченные 
сроки подготовки? Что выходит 
на первый план?

– Сравнить с целым сезоном нель-
зя. Там есть право на ошибку и экспе-
римент. Здесь меньше уделяется вре-
мени техническому элементу, боль-
ший акцент на тактическую подготов-
ку и, естественно, психологическую. 
Ведь все происходит быстро. Макси-
мум семь матчей – и финиш!

– В молодежной сборной вы как-
то пытались технически изменить 
вратарей, или это не нужно?

– Пытаться за две недели что-то 
кардинально изменить мне кажет-
ся неправильным. Когда работаешь в 
клубе, то можешь какие-то вещи ис-
править, экспериментировать. Ведь 
если вратарь споткнулся в какой-то 
игре, у него есть шанс в дальнейшем 
исправиться. А тут такой возможности 
нет, голкипер должен все делать на 
«автомате», а не под давлением.

– В целом остались довольны 
игрой наших голкиперов на МЧМ?

– По результатам, в принципе, не-
плохо. А самой игрой... Финал, навер-
ное, можно было выиграть. А в целом... 
Я по натуре – максималист, и очень 
редко оставался доволен своей игрой. 
Всегда есть моменты, которые надо 
улучшать. Даже при игре «на ноль».

– Почему в начале турнира тре-
нерский штаб сделал ставку на 
голкипера из системы СКА Яросла-
ва Аскарова? Ему ведь было толь-
ко 17 лет…

– Аскаров мне очень понравился в 
тренировочном лагере, который был 
до чемпионата мира, подошел в хоро-
шей форме. Талантливый молодой че-
ловек.

– Его ошибки на турнире с чем 
связываете? С нехваткой опыта?

– Не исключаю. К тому же скорости 
другие – его сверстники были на два, 
три года старше. Но на тренировках 
Ярослав выглядел очень прилично. 
Однако получилось – как получилось.

В финале МЧМ подкачала 
дисциплина

– В финальном матче вы поняли, 
что произошло со сборной, когда 
улеглись страсти? Почему не уда-
лось удержать преимущество 3:1 в 
начале третьего периода?

– Видно было, что дисциплина под-
качала. И с этим не поспоришь. Мож-
но говорить: повезло – не повезло. 
Но мы вышли на третий период, ведя 
с разницей в две шайбы. Проблемы с 
дисциплиной возникали по ходу всей 
встречи. Однако расплата последова-
ла именно в конце. Думаю, ребята по-
мимо опыта получили еще и урок, что 
в таких матчах можно делать, а что – 
нельзя. Обидно, конечно.

– Успокаивать игроков пришлось 
после финальной сирены?

– После матча главный тренер под-
вел итоги. В том числе сказал и пару 
слов – что произошло... Хотя в 19-20 
лет ты уже сам понимаешь, когда упу-
стил победу. Такие матчи должны вы-
игрываться. Но сами отдали победу за 
счет ненужных удалений и неправиль-
ных решений.

– В предстоящем сезоне, скорее 
всего, Аскаров станет первым но-
мером молодежной сборной. Сей-
час перед драфтом НХЛ вокруг него 
идет шумиха, называют самым та-
лантливым голкипером со време-
нен Кэри Прайса. Это на Ярослава 
как-то может повлиять?

– Я с ним познакомился поближе 
и вижу, что парень он амбициозный. 
При этом знает свою работу, что ему 
еще надо сильно прибавлять. Думаю, 

Ярослав очень трезво смотрит на то, 
где он сейчас. Ему авансы не должны 
голову вскружить.

– Вы были в свое время выбраны 
под 204-м номером драфта в НХЛ. 
Это вообще имеет значение?

– Мне кажется, особой разницы нет. 
У меня такое понимание: если тебя вы-
бирают в первой десятке, то, навер-
ное, больше шансов получишь в на-
чале карьеры. Но через два-три сезо-
на все сравнивается. Достаточно мно-
го примеров, когда человек выбирал-
ся в самом конце, и его ждала шикар-
ная карьера. А если не будешь играть, 
то никакой номер не поможет.

– Есть ли какое-то отличие, ког-
да стоит ехать вратарю в НХЛ? 
Или это дело индивидуальное?

– Вратарь все-таки должен быть бо-
лее подготовленным. Там другая стра-
на, другой язык, другой стиль игры. Хо-
телось бы, чтобы голкипер имел опыт 
выступлений на высоком уровне в 
России. Я смотрю со своей колоколь-
ни. Уехал в НХЛ только в 21 год. Успел 
поиграть на родине, с мужиками – в 
элитном дивизионе.

Ковальчук мне постоянно 
забивал. Я не понимал: 

как, почему?
– Стену в НХЛ пробили как раз 

вы. Ведь до начала 1990-х счита-
лось, что вратарем может быть 
только североамериканец.

– Возможно. Еще и Доминик Гашек 
участвовал в прокладке пути для ев-
ропейских вратарей. Артур Ирбе хо-
рошо играл одно время в «Сан-Хосе», 
«Каролине». Выяснилось, что европей-
цу можно доверить, что-то подсказать, 
чему-то научить. И – вперед! Не обяза-
тельно голкипер должен быть северо-
американцем.

– Когда вы приехали в «Виннипег» 
в 1994-м, на вас смотрели косо? Во-
обще, на что рассчитывали, имея 
204-й номер драфта?

– Обычно на таких хоккеистов смо-
трят так: заиграет - хорошо, нет – не 
велика потеря. В то время в «Виннипе-
ге» много русских драфтовали. Насто-
ящий конвейер. Но мне помог локаут 
1994 года. С двусторонним контрактом 
меня отправили в фарм-клуб. Полсезо-
на была и игровая практика, и трени-
ровки. Плюс учил язык, адаптировался 
к новому образу жизни, другой стране. 
А когда локаут закончился и в январе 
всех собрали – меня перевели в «осно-
ву». Команда была средней, и не ска-
зать, что основной вратарь блистал. У 
меня появился шанс пробиться в со-
став, и я им воспользовался.

– Сами-то быстро поняли, что 
способны заиграть в лучшей лиге 
мира?

– По окончании первого сезона, 
в начале второго осознал, что это не 
случайность. Чаще стали выпускать, 
занял место первого номера и вроде 
не подводил.

– Были ли за вашу карьеру в НХЛ 
форварды, которых вы так и не 
смогли «раскусить»?

– Встречались те, против которых 
тяжело играть. Например, Ягр – у чеха 
интересный бросок. И Ковальчук. Осо-
бенно когда он за «Атланту» выступал, 
а я – в «Тампе». Получалось, что мы 
по шесть матчей за сезон проводили, 
и Кови все время мне забивал. Даже 
если я играл здорово и мы выигрыва-
ли – все равно. Каким-то непонятным 
образом! Я не мог понять: как, поче-
му? Вроде все правильно делаешь. Но 
Илья находил места, куда подключить-
ся, бросит, и – шайба в воротах. С Да-
цюком приходилось непросто.

– Изучали манеру игры лучших 
нападающих?

– С опытом приходит понимание, 
когда что игроки любят делать. Перед 
каждым матчем мы проходились с тре-
нером по составу. Что-то он освежал, 
что-то я в голове держал.

Закончил – и два года 
к форме не притрагивался! 
Хоккей вообще не смотрел!

– Вас не удивляет, что Коваль-
чук до сих пор востребован в луч-
шей лиге мира?

– Нет. Илья – талантливый хоккеист, 
он в хорошей физической форме. Мо-
жет сам себя замотивировать.

– Связка Овечкин – Ковальчук 
имеет право на существование?

це ноября – за «Ак Барс».
– Дрим-тим казанскую с улыбкой 

вспоминаете?
– Хороший опыт, хорошее время и 

организация. И город понравился.
– Играть с таким количеством 

суперзвезд, которых даже в НХЛ в 
одном клубе нет, это как?

– Это интересно.
– Мне кажется, что в НХЛ сейчас 

звезды отошли на второй план по 
сравнению с командным механиз-
мом. Пример «Вегаса», который со-
бирается на драфте расширения и 
выходит в финал плей-офф, пока-
зывает, что порядок бьет класс.

– Порядок всегда бьет класс. Если 
вспомнить ту же серию с «Локомоти-
вом» в год локаута, у них видели более 
«порядочный» хоккей. В любой коман-
де должны присутствовать люди, спо-
собные выполнять свое задание «от и 
до». Но необходимы и исполнители, 
которые могут решать сверхзадачи в 
ключевые моменты матчей. Без таких 
мастеров тяжело выигрывать.

– Да, но сейчас в каждом клубе 
НХЛ всего по две-три звезды, и хва-
тает.

– Это из-за потолка зарплат. С того 
момента, как его ввели, тяжело сохра-
нять всех хоккеистов. А чем больше у 
тебя классных игроков – тем лучше ре-
зультаты. Когда же хорошие результаты, 
значит, хоккеистам надо платить. Есте-
ственно, всех оставить невозможно.

Если не готов 
на сто процентов, приезжать 
на чемпионат мира нечестно

– Правильно понимаю, что вы не 
приезжали на чемпионаты мира, 
потому что не хотели подводить 
команду, опускаясь ниже своего 
уровня?

– У меня случались сезоны, когда 
я проводил 70 матчей в чемпионате 
НХЛ, плюс плей-офф. Если морально и 
эмоционально готов не на сто процен-
тов, то неправильно и нечестно приез-
жать - по отношению и к команде, и к 
болельщикам. Пусть лучше другие ре-
бята себя покажут. Если же приехал – 
будь добр демонстрировать тот уро-
вень, который у тебя есть. А если не го-
тов морально и эмоционально – ждать 
ничего хорошего не стоит.

– Когда-то тренеры сборной пы-
тались вас уговорить сыграть на 
чемпионате мира?

– Приглашали несколько раз, но я 
отказывался. Возможно, раз-два сто-
ило съездить – повариться в этой ат-
мосфере. Но я, опять-таки, не считал, 
что способен принести такую пользу, 
как мне этого хотелось.

– С Олимпиадой у вас сложилась 
ситуация другая. В двух турнирах 
вы принимали участие – в 1992 и 
2002 годах, в двух собирались сы-
грать – в 2006-м и 2010-м.

– Да, в 2006 году за два или три мат-
ча до Олимпиады травму получил – 
выбыл на полтора или два месяца. А на 
Игры в Ванкувер меня уже не позвали.

– Из Олимпиады в Солт-Лейк-
Сити, если выбрать один кадр, что 
встанет в памяти?

– Победа над чехами была очень 
приятна. Ощущения от этого успеха и 
разочарование – после поражения от 
американцев. Один день ты выигрыва-
ешь, все в порядке, как бы взлетаешь, а 
потом через день матч с американца-
ми – и с неба на асфальт падаешь.

– Долго это поражение не отпу-
скало?

– До сих пор, если честно, вспоми-
наю периодически. Со временем все 
затирается, но мне кажется, что у нас 
команда была неплохая, чтобы обы-
грать хозяев и выйти в финал. Но что-
то не сработало...

Игорь ГУРФИНКЕЛЬ.

– Да, гарантию точно никто не да-
вал.

– И, тем не менее, вытащили 
счастливый билет в виде «Тампы». 
Наверное, самый любимый клуб в 
вашей карьере? С ним добыли Кубок 
Стэнли!

– Видимо, в «Тампе» представляли, 
что я могу сделать для клуба. Слышал 
историю, что генменеджер «Финикса» 
обсуждал эту сделку со своим коллегой 
из «Тампы» в машине, перед ежегодной 
встречей «джи эмов». Стало уже извест-
но, что «койоты» будет меня обмени-
вать, и босс «молний» приехал порань-
ше, чтобы не дать шансов конкурентам.

– У вас было предчувствие, что 
«Лайтнинг» в тот год могут взять 
Кубок Стэнли?

– Нет, хотя бы потому, что раньше 
такого опыта не имел. Не знаешь, чего 
ожидать. Хотя видно было, что коман-
да неплохая, в регулярном чемпиона-
те успешно справлялась со своими со-
перниками, но без уверенности, что 
мы зайдем в плей-офф и начнем всех 
обыгрывать. Шли от раунда к раунду, 
от соперника к сопернику. И получи-
лось, что выиграли!

Пока позируешь с Кубком 
Стэнли – можно подкачаться  

– Можно сравнить эмоции от 
Кубка Стэнли с победой в Альбер-
вилле или с бронзой в Солт-Лейк-
Сити?

– Наверное, успех в Кубке Стэнли 
все-таки весомее, чем бронза Солт-
Лейк-Сити. Победа и третье место – 
это большая разница. В Альбервилле 
же сборная СНГ выиграла, но я непо-
средственного участия в турнире не 
принимал – числился третьим голки-
пером.

– На какое безумие решились с са-
мим кубком после победы?

– Особо ничего. Все стандартно. По-
пили шампанского, нафоткались. Не 
знаю даже, сколько раз я его подни-
мал – у меня потом мышцы рук болели.

– Сколько весит кубок?
– Килограмм 16 или 17. Каждый 

начинает делать фото и хочет, чтобы 
ты его еще и поднял, после чего по-
держал в таком-то и таком-то положе-
нии! Когда это происходит сотню раз 
за день – можно подкачаться!

– После победы в Кубке Стэнли 
насколько тяжело настроиться? 
Ведь сезон заканчивается в июле, 
отпуск небольшой...

– После нашей победы вновь ло-
каут случился. Поэтому хватило вре-
мени, чтобы все осознать и отдохнуть 
– отпуск вышел полноценным. Первые 
игры в сезоне проводил только в кон-

– Не знаю. Мне кажется, что Илье и 
Александру обязательно нужен «цен-
тральный», который будет им много 
раздавать передач. Посмотреть, ко-
нечно, интересно на этих форвардов 
вместе, но пока трудно представить 
такое сочетание.

– Вы завершили карьеру в 41 год. 
Так и планировали, что будете вы-
ходить на лед, пока играется?

– Я ничего не планировал. Но у меня 
так получалось, что заключал долго-
срочные контракты. В 36 лет подписал 
соглашение на четыре года и знал, что 
до 40 лет буду точно выступать.

– После того как завершили ка-
рьеру, вас какое-то время вообще 
хоккей не интересовал?

– Да, по телевизору не смотрел, 
пару лет даже к форме не прикасался. 
Как-то меня позвали покататься с вете-
ранами. Согласился и, к своему удив-
лению, получил удовольствие. Понял, 
что хоккей – это то, чем я люблю зани-
маться. И вновь начал следить за все-
ми событиями.

– При этом до последнего вре-
мени вы жили в Америке и никакой 
тренерской работой не были свя-
заны?

– Да.
– В Россию по каким соображе-

ниям решили перебраться?
– По семейным обстоятельствам.
– Долго вновь привыкали к роди-

не?
– Нет. Вот если бы пришлось вер-

нуться в Россию середины 1990-х, то, 
наверное, было бы тяжеловато. Сейчас 
все радует. Да, есть какие-то нюансы, 
к которым надо привыкать. Но они су-
ществуют и в Америке. В России куча 
продуктовых магазинов, где можно ку-
пить все. Много кафе и ресторанов, в 
которые при желании можешь пойти. 
И дороги стали намного лучше.

– Во время карьеры приезжали в 
отпуск в Россию?

– Приезжал, но на короткий срок. 
Когда приезжаешь – все тянут тебя в 
разные стороны, хотят встретиться. 
Это очень утомляет. Мало времени 
остается на подготовку к сезону. Поэ-
тому гостил недолго, встречался, с кем 
планировал, и уезжал обратно.

Забастовку выдержать 
нелегко. Но если веришь 
в принципы – помогает 

– Вас угнетало, что долгое вре-
мя в НХЛ вы выступали за клубы, 
не решавшие серьезные задачи? 
Я имею в виду не только «Винни-
пег»/«Аризону», но и «Чикаго» тех 
времен, «Эдмонтон». Да и «Тампа», 
когда вас туда обменяли, не была 
стопроцентным фаворитом?

– Нет. Ведь я себе всегда ставил 
задачу: сделать сегодня конкретный 
клуб лучше, чем он был вчера.

– Насколько тяжело было психо-
логически выдержать почти двух-
годичную забастовку в «Финиксе»? 
Не пытались вас сломать?

– Это, конечно, нелегко, когда смо-
тришь, что все играют, видишь запол-
ненные трибуны, болельщиков. Зна-
ешь, что твоя команда сегодня здесь, 
а завтра – там. Естественно, во время 
забастовки никто никакие деньги не 
платит. Но если ты веришь в какие-то 
принципы, в то, что ты делаешь, – это 
помогает.

– Не было мысли, что вообще до-
ступ в НХЛ могут закрыть?

– Нет. Есть же понимание, что я как 
хоккеист чего-то стою. Если не нужен 
этой команде, то какая-то другая возь-
мет меня к себе – через обмен.

– Все равно получается, что вы 
бросили вызов целой системе, без 
стопроцентной гарантии успеха.
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Эхо недели

СОВРЕМЕННОЕ ПЯТИБОРЬЕ

КОНИ ЗАПРЯЖЕНЫ, 
РАПИРЫ СНАРЯЖЕНЫ

Рыцари пяти качеств начали подготовку к ИграмПопулярная британская телерадиокомпания порадовала президента 
World Athletics Себастьяна Коэ и всех остальных борцов за чистоту россий-
ского спорта. Интервью ВВС дал человек, именующий себя Григорием Род-
ченковым. Впрочем, вещавший по видеосвязи из неизвестного места на тер-
ритории США человек с черным платком вокруг лица, темных очках и шля-
пе мог назвать себя кем угодно - от Сергея Скрипаля до Дональда Трампа. 

Все, что было не со мной, помню
Человек, назвавший себя Родчен-

ковым, рассказал, как победил допинг-
империю Владимира Путина. Ни боль-
ше, ни меньше! Попутно раскрыл мно-
гие секреты российского и даже со-
ветского спорта. Так, во всяком слу-
чае, раструбили по ВВС. 

Новыми откровениями человек в 
платке, очках и шляпе не порадовал. 
Разве что поведал о том, что причиной 
бойкота СССР Олимпиады-1984 в Лос-
Анджелесе был не зеркальный ответ 
на бойкот Олимпиады-1980 в Москве, 
а запрет американских властей на раз-
мещение советской делегации на кру-
изном лайнере. Он должен был стать 
не просто пристанищем для олимпий-
цев из Страны Советов, но и местом 
для размещения по тем временам су-
персовременной лаборатории. В ней 
якобы планировалось осуществлять 
предстартовый контроль за советски-
ми спортсменами на предмет выявле-
ния и устранения следов допинга. 

В годы перестройки и гласности 
было немало публикаций о том, что 
подобная лаборатория была обору-
дована на теплоходе «Михаил Шоло-
хов» во время Олимпиады-1988 в Се-
уле. Одним из ответственных за ее де-
ятельность был молодой ученый Гри-
горий Родченков. Вот только работать 
над антидопинговой проблематикой 
он начал в 1985 году и при всем жела-
нии не мог доподлинно знать, что тво-
рилось до его прихода. И уж тем бо-
лее - о том, как принималось реше-
ние о бойкоте Игр в Лос-Анджелесе на 
уровне ЦК КПСС. 

Налетай, торопись, 
покупай живопись!

Человек, назвавший себя Родченко-
вым, в очередной раз продолжил ра-
зоблачать российских спортсменов. 
Этим долгое время занимался и сам 
Родченков. Из новенького заслужива-
ет внимание рассказ о том, что при-
зеры Олимпийских игр Ирина Коржа-
ненко и Дарья Пищальникова, заво-
евавшие награды в секторах для тол-
кания ядра и метании диска, прова-
лили допинг-тесты. Это как раз не но-
вость. На небольшую сенсацию тянут 
слова выше упомянутого персонажа о 
том, что спортсменки угрожали рос-
сийским властям приоткрыть завесу 
тайны над государственной системой 
поддержки допинга в стране. В резуль-
тате им выплатили положенные олим-
пийским призерам премии в обмен на 
молчание. 

Еще одной героиней разоблаче-

ний шляпы, платка и темных очков ста-
ла Яна Мартынова, которая от имени 
участников ЧМ-2015 по водным видам 
спорта давала клятву честной борь-
бы. В сборной России по плаванию 
она представляла Татарстан, а сорев-
нования проходили в Казани. На цере-
монию открытия приехал Президент 
России Владимир Путин. Пришлось 
Родченкову разбираться с поступив-
шей в Московскую антидопинговую 
лабораторию положительной пробой 
Мартыновой. «Очередная допингист-
ка пропагандировала чистый спорт, а 
рядом с допинговыми героями стоял 
Путин», - раструбил по ВВС человек, 
назвавшийся Родченковым. 

Для чего нужно было вспоминать 
истории, о героях которых все уже за-
были? Да еще и на их основании требо-
вать полного отстранения российских 
спортсменов от участия в Олимпиа-
де-2020, которая перенесена на сле-
дующий год? Все просто. В конце июля 
выходит новая книга Родченкова, и ин-
тервью человека в платке, темных оч-
ках и шляпе - это анонс, который дол-
жен поднять выручку от продаж. 

Гоните рублики, да побыстрей!
Все это было бы смешно, когда бы 

не было столь грустно. Ведь кроме вы-
хода книги Родченкова в ближайшие 
дни должно состояться заседание со-
вета WA. На нем будет рассматривать-
ся вопрос о полном исключении Все-
российской федерации легкой атлети-
ки (ВФЛА) из международной федера-
ции. «Как обычно, заявление от име-
ни Родченкова появляется перед са-
мым заседанием, - отметил на своей 
страничке в социальной сети чемпион 
мира в барьерном беге Сергей Шубен-
ков. - И, как обычно, мы не упреждаем 
и не отвечаем». 

Это прямой упрек руководству 
ВФЛА. Оно, впрочем, работает в своем 
режиме. В режиме видеоконференции 
было проведено заседание комиссии 
по восстановлению ВФЛА в WA. «Чле-
ны комиссии приняли решение раз-
работать актуальную дорожную карту 
по выходу ВФЛА из кризиса, в которой 
будут отражены необходимые рефор-
мы, - подчеркивается в опубликован-
ном пресс-релизе федерации. - Эти ре-
формы должны охватить всю россий-
скую легкую атлетику, затронуть важ-
нейшие вопросы, связанные с внедре-
нием культуры нулевой терпимости к 
допингу». 

Также было заявлено о необходимо-
сти глубинных изменений всей смысло-
вой платформы ВФЛА с целью стать на-
дежным союзником WA в борьбе за чи-

стый спорт. Какой слог! Человек в плат-
ке, темных очках и шляпе только поза-
видовать может. Хотя вряд ли даже в са-
мом точном переводе эти слова произ-
ведут впечатление на функционеров из 
ведомства сэра Коэ. 

Давно понятно, чего они хотят. Для 
начала - получить 6,31 млн долларов, 
выписанных в качестве штрафа и на-
численных за деятельность рабочей 
группы по осуществлению еще ста-
рой дорожной карты. Самое печаль-
ное, что платить придется. «Это един-
ственный выход для ВФЛА, - отметил в 
интервью ТАСС глава РУСАДА Юрий Га-
нус. - Сценарий с полным отстранени-
ем сборной России от Олимпиады воз-
можен, и дело даже не в откровениях 
Родченкова». 

По словам олимпийской чемпион-
ки Ирины Приваловой, мировое об-
щественное мнение уже готовят к ре-
шению по ВФЛА. Практически нет шан-
сов избежать полного исключения из 
WA. Тут уж действительно нужно брать 
на вооружение предложенный Ганусом 
рецепт: сброситься по рублю всем жи-
телям России. Хотя экс-президент ВФЛА 
Дмитрий Шляхтин, по вине которого мы 
дошли до жизни такой, должен внести в 
специальный фонд куда больше. 

Сложат о героях песни
Впрочем, на нынешних руководи-

телей ВФЛА надежды мало. Даже опе-
ративные вопросы они решают так, 
что возникает еще больше вопросов. 
Чемпионат России перенесли из Че-
боксар, где находится один из луч-
ших в стране легкоатлетических ста-
дионов, в Смоленск. Там стадион про-
сто нуждается в плановом ремонте. 
На это обратил внимание бронзовый 
призер ЧМ-2019 в прыжках в высоту 
Илья Иванюк. Он сам из Смоленска и 
знает, о чем говорит. 

В секторе для прыжков в высо-
ту нет нормальных условий даже для 
тренировок. Беговая дорожка не в 
лучшем состоянии. Иванюк не риску-
ет отрабатывать прыжки в родном го-
роде, а на региональных соревнова-
ниях выполняет функции судьи. Инте-
ресно, чем руководствовался и.о. пре-
зидента ВФЛА Алексей Плотников, на-
значая проведение чемпионата в та-
ких условиях? Неужели тоже собира-
ется бросить клич внести по рублю на 
ремонт смоленского стадиона? 

В общем, не стоит на всех телекана-
лах страны клеймить только супостата 
в платке, темных очках и шляпе. Род-
ченков, конечно, нанес сильный удар 
по российской легкой атлетике, да и 
по другим видам спорта. Только куда 
больший удар нанесли наши спортив-
ные функционеры, прикрывающие 
свою некомпетентность и бездеятель-
ность громкими словами. А еще боль-
ший - те, кто рекомендовал назначить 
их на высокие посты. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

ШАХМАТЫ. ВСЕМИРНАЯ ОНЛАЙН-ОЛИМПИАДА

FIDE ПРОТРУБИЛА НАЧАЛО «СТОЛЕТНЕЙ ВОЙНЫ»
На минувшей неделе стартовала Всемирная шахматная 

онлайн-олимпиада. Это событие призвано заменить собой 
классическую Всемирную олимпиаду, которую планирова-
лось открыть в торжественной обстановке в Москве вчера, 
29 июля. Однако пандемия вынудила Международную шах-
матную федерацию (FIDE) перенести крупнейший команд-
ный турнир на следующий год.

За последние несколько «коронамесяцев» любители 
шахмат привыкли к тому, что древняя игра перекочевала на 
просторы Интернета. Онлайн-турниров сегодня не счесть. 
Некоторые шахматисты умудряются выступать в несколь-
ких одновременно. А что - сидишь на кухне, пьешь чай, вре-
мя от времени интересуясь, скоро ли ужин, и между делом 
в онлайн-режиме ведешь суровый бой с соперником, рас-
положившимся где-нибудь в мальдивском бунгало… Да 
еще и на призовые рассчитываешь. 

Но то турниры и турнирчики, а здесь вон какое масштаб-
ное мероприятие - свыше 160 команд, в их составе гросс-
мейстеры с мировым именем. Каждая сборная представле-
на шестью основными и шестью запасными игроками. 

Сразу же возникает вопрос: насколько онлайн-режим 
соответствует его статусу? Не выхолостит ли FIDE своим 
стремлением заполнить образовавшуюся турнирную пу-
стоту саму идею шахматного противоборства?

«Речь не идет о классической Всемирной олимпиаде, - 
заявил в интервью «Коммерсанту» президент FIDE Арка-
дий Дворкович. - Классическая как проводилась, так и бу-
дет проводиться за шахматной доской, офлайн. Очередная, 
надеюсь, состоится в Москве и Ханты-Мансийске в 2021 

году… Речь все-таки идет об онлайн-олимпиаде, которая, 
по нашим убеждениям, должна жить по своим законам. А 
законы определяются прежде всего степенью развития тех-
нологий, а не только пожеланиями и традициями».

Олимпийский турнир проходит в режиме быстрых шах-
мат. Контроль времени - 15 минут на партию с добавлени-
ем 5 секунд после хода. Иначе ни в какие сроки не уложить-
ся. Ведь даже при форсированном режиме соревнования 
продлятся по 30 августа. А это значит, что за перипетия-
ми борьбы любители шахмат имеют возможность следить 
почти… полтора месяца. Любопытно, кто-нибудь, помимо 
арбитров, сумеет охватить мысленным взором тысячи сы-
гранных олимпийцами партий? Тут к концу турнира не за-
быть бы, с чего и ради чего на черно-белых полях начина-
лась эта «столетняя война» …

Большая часть команд повела борьбу с предваритель-
ного этапа. Сборная России начнет свое выступление с фи-
нального этапа, который стартует 19 августа.

В российской дружине к выступлениям готовятся Алек-
сандр Грищук, Ян Непомнящий, Даниил Дубов, Владис-
лав Артемьев в мужском составе, юноши Андрей Есипен-
ко и Алексей Сарана. В женской команде - Екатерина Лаг-
но, Александра Горячкина, Александра Костенюк, Валенти-
на Гунина, а также Полина Шувалова и Маргарита Потапо-
ва - среди девушек.

Пожелаем нашим ребятам удачи. Хочется, чтобы даже в 
онлайн-режиме им удалось сохранить чувство локтя и ко-
мандный дух.

Валерий ПЕТРОВ.

Чемпионат Европы-2020 по 
современному пятиборью от-
менен из-за ситуации с корона-
вирусом. Об этом сообщила Ев-
ропейская конфедерация дан-
ного вида спорта (ЕКСП). Сорев-
нования должны были пройти в 
венгерском Секешфехерваре с 
17 по 21 сентября. Однако отме-
на главного европейского фо-
рума принципиально не повли-
яла на планы подготовки масте-
ров пяти спортивных качеств. 
Об этом в интервью службе ин-
формации Олимпийского ко-
митета России (ОКР) рассказал 
главный тренер сборной Рос-
сии по современному пятибо-
рью Андрей Моисеев.

Главный соперник - 
коронавирус

К сожалению, заразный вирус не 
обошел стороной пятиборцев. У дву-
кратного чемпиона мира Сергея Ка-
рякина и чемпионки Европы, призера 
чемпионата мира Светланы Лебеде-
вой было диагностировано коронави-
русное заболевание. Сейчас оба вос-
станавливаются после болезни. 

«Мы продолжаем вести предсезон-
ную подготовку независимо от того, 
состоялся бы чемпионат Европы в 
сентябре или нет, потому что главный 
старт сезона - Олимпийские игры в То-
кио, - рассказал наставник. - Первый 
сбор у нас запланирован на 15 сентя-
бря. Единственное, пока не определе-
но место его проведения. Тренерский 
штаб будет рассматривать два учебно-
тренировочных центра - в Новогорске 
и Кисловодске».

Если бы чемпионат Европы не от-
менили, то спортсмены были бы вы-
званы на централизованную подго-
товку раньше. А так сейчас все зани-
маются в своих регионах по индиви-
дуальным планам вместе с личными 
тренерами.

Тир… на дому
В период самоизоляции спортсме-

ны тренировались в основном дома. 
Тренировки включали в себя заня-
тия общей и специальной физической 
подготовкой, аэробную беговую на-
грузку, которая, в зависимости от воз-
можностей спортсмена, выполнялась 
в виде кросса, бега по лестнице. Ее 
можно было заменить прыжками или 
работой на велотренажере.

Проще - со стрельбой. Были разра-
ботаны специальные задания на отра-
ботку удержания пистолета, элемен-
тов выстрела, стрельбы по электрон-
ной мишени. В фехтовании - трени-
ровка точности укола, шагистика, вы-
пады. Практически у всех пятиборцев 
есть лазерные пистолеты и электрон-
ная мишень. Стрелять надо с расстоя-
ния 5 метров. В любой квартире мож-
но найти такое пространство, в том 
числе и для отработки фехтовальных 
приемов.

Конная подготовка присутствова-
ла практически у всех. Но и она про-
водилась при соблюдении необходи-
мых мер безопасности. 

Наверстать упущенное
Никто из спортсменов не прекра-

щал тренировочный процесс. Сей-
час атлеты наверстывают упущенное 
в плавательной подготовке при, ра-
зумеется, соблюдении установленного 
режима безопасности. В регионах, где 
тренируются члены основной сбор-
ной, бассейны уже открыли. Особых 
препятствий для полноценных трени-
ровок там нет.

Куда больше беспокойства на дан-
ный момент вызывает отсутствие стар-
тов. Атлеты остаются без соревнова-
тельной практики.

«Скорее всего, с сентября мы все 
начнем нормальную предсезонную 
подготовку: со сборами на спортивных 
базах, с плаванием в бассейнах. Пер-

вые соревнования у нас будут в фев-
рале, и за это время любой спортсмен, 
особенно высокого уровня, сможет хо-
рошо подготовиться и набрать опти-
мальную форму», - заявил специалист.

Оружие - из ножен!
В середине июля Министерство 

спорта выпустило приказ, в котором 
спортивным федерациям рекомендо-
вано возобновить проведение всерос-
сийских и межрегиональных соревно-
ваний, а также осуществлять планиро-
вание международных турниров на 
территории страны.

С одной стороны, отсутствие за-
прета на проведение соревнований 
позволяет начать планирование вну-
треннего календаря. Ведь из-за вве-
денных ранее ограничений было про-
пущено очень много стартов во всех 
возрастных категориях.

В то же время многие оргвопро-
сы пока остаются без ответа.  Непо-
нятно, кто будет оплачивать тесты на 
COVID-19 для участников соревнова-
ний. Кому придется отвечать, если, не 
дай бог, во время состязаний кто-то 
подхватит вирусное заболевание? И 
что делать с остальными спортсмена-
ми в этой ситуации?

Центр пентатлона
В июне в Москве открылся первый 

в стране Центр современного пятибо-
рья. Он может войти в число мест для 
подготовки сборной. Однако Центр на-
ходится в ведении московских властей, 
что ограничивает возможность прове-
дения сборов национальной команды. 
Но в остальное время заниматься на 
этой базе может любой желающий.

«Могу с уверенностью сказать, что 
это действительно уникальный спор-
тивный объект высочайшего уровня, 
где есть возможность проводить кру-
глогодичную подготовку по всем дис-
циплинам, входящим в современное 
пятиборье. Мы очень надеемся, что 
он станет настоящей «кузницей» вы-
сококлассных пятиборцев», - надеет-
ся Моисеев.

В прицеле - Игры
Как будет проходить квалификация 

на Олимпийские игры? Система отбо-
ра осталась прежней, поменялись 
только даты соревнований, которые 
оставалось провести перед Играми. 
Их перенесли на 2021 год. Как и плани-
ровалось, в марте-апреле следующего 
года пройдут три этапа Кубка мира - 
один в Будапеште и два в Софии. В мае 
в Сеуле состоится финал Кубка мира. 
Последним квалификационным стар-
том станет чемпионат мира, который 
пройдет в июне в Минске.

А вот чемпионат мира 2020 года, 
который был перенесен в мексикан-
ский Канкун, международная феде-
рация не отменила, но вывела его из 
системы олимпийской квалификации. 
Если он все же в конце года состоит-
ся, российские спортсмены примут в 
нем участие. 

Однако, похоже, в этом году ника-
ких соревнований не будет. А если и 
будут, то россиян в первую очередь 
интересуют отборочные турниры.

Фо
то

 К
. 

Фо
то

 К
. З

АХ
АР

ОВ
А

ЗА
ХА

РО
ВА

..


	01.pdf
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08


<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /None
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Error
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments true
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000410064006f006200650020005000440046002065876863900275284e8e9ad88d2891cf76845370524d53705237300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef69069752865bc9ad854c18cea76845370524d5370523786557406300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV (Za stvaranje Adobe PDF dokumenata najpogodnijih za visokokvalitetni ispis prije tiskanja koristite ove postavke.  Stvoreni PDF dokumenti mogu se otvoriti Acrobat i Adobe Reader 5.0 i kasnijim verzijama.)
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <FEFF9ad854c18cea306a30d730ea30d730ec30b951fa529b7528002000410064006f0062006500200050004400460020658766f8306e4f5c6210306b4f7f75283057307e305930023053306e8a2d5b9a30674f5c62103055308c305f0020005000440046002030d530a130a430eb306f3001004100630072006f0062006100740020304a30883073002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee5964d3067958b304f30533068304c3067304d307e305930023053306e8a2d5b9a306b306f30d530a930f330c8306e57cb30818fbc307f304c5fc59808306730593002>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020ace0d488c9c80020c2dcd5d80020c778c1c4c5d00020ac00c7a50020c801d569d55c002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken die zijn geoptimaliseerd voor prepress-afdrukken van hoge kwaliteit. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents best suited for high-quality prepress printing.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /DocumentCMYK
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /DocumentCMYK
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


